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Con la oposici(»n -fron"a·I de UCD :~~!:n~eq~~ ~~írpe:ra~~:~ :S~~:~~ 
Pleno 

municipal 

tempestuoso 

en Alcalá 

escr~do la historia. 
--------------. Desp~é; -de aquello la sangre no 

EL. AYUNTAMIENTO APROBO llegó al rio. UCD trató de apretar . las clav!jas y no adelantó nada 
· . porque el bloque le echó encima el 

LAS CUENTAS· DE LA FERIA 
rulo de la votación. Una votación 
que, con los peteístas vueltos al 
redil a la espera de la reorganización 
municipal, tuvo !Jn resultt'do ;¡bso
lutamente favorable al poder :-:iuni-
cipal. Todos votaron a favor menos --------------1 los ucedistas, que votaron en con-

D é f iC it: seis ínillo.nes de pesetaStra. y como alli se manejó la expre~ 
sión "malversación de fondos" 

E·L ALCALDE 
EXPULSO 
A GALVEZ 

Esta vez no ha habido que espe
rar a que el pleno se calentara. 
Estaba calentito desde antes de 
empezar. Y lo malo es que precisa
mente esta!>a caliente por falta de 
agua, de modo que la mayoría de 
los asistentes a esta sesión del miér
coles no iban por lo que pudiera 
pasar en el tratamiento de los pun· 
tos correspondientes al orden del 
día, sino por la sencilla razón de 
que no tienen agua en sus casas y 
esto va teniendo ya poca cuerda. 
En fin, el hecho es que lo que más 
interesaba al público de la noche 
del miércoles no era el quítame allá 
esas pajas de mill_ones bien o mal 
gastados en la ferias, sino simple
mente si sale agua del grifo cuando 
dan la vuelta a la manivela. Y la 
realidad es que no sale. De modo 
que Arriola, hombre que cor1ecta 
habitualmente con el fondo de las 
aspiraciones populares concretas 
-algunos las llamarán de andar por 
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casa, pero es que ésas son precisa
mente las más respetables- propu. 
so, nada más abrirse ·la sesión, que 
se pospusiera el comienzo del pleno 
para escuchar a los vecinos que 
habían ido a plantear su problema. 
El alcalde accedió y acto seguido se 
abrió lo que .podríamos llamar "el 
tumo popular". Muchas cosas se 
dijeron en ese turno de los vecinos, 
y la lástima es no poder decir que 
todas las intervenciones fueron ati· 
nadas. El caso es que el ayunta· 
miento se explicó como pudo -""1!n 
ausencia del concejal delegado de 
Aguas, quien no estuvo presente en 
el pleno municipal-y los vecinos se 
marcharon sin más agua pero tal 
vez con más resignación y mayor 
comprensión de los problemas que 
acosan al ayuntamiento. Y tras los 
largos prolegómenos dedicados a 

· este problema real de la ciudad se 
entró, por lo derecho, a analizar 
las cuentas de las ferias, esas que 
traen a mal traer la tranquilidad 
de los concejales ucedistas y, de 
paso, están dando no pocos quebra
deros de cabeza a los socialistas, 
que se irritan hasta el no va más 
ante lo que consideran como una 
calumnia que pone en tela de jui· 
cio su honradez. 

Lo de las cuentas, para expli· 
carnos, es lo siguiente, en síntesis 
y sin juicios de valor sobre el 
comportamiento de nadie: el ayun
tamiento tenía un presupuesto ini
cial de diez millones y medio de 
pesetas. A añadir a eso, unos seis 
millones aproximadamente de otros 
ingresos, producto de los espectácu
los de feria. Y los gastos se han ele· 
vado hasta veinticuatro millones de 
pesetas. En resumen, un déficit de 
seis millones, poco más o menos. 
Alto déficit, que merecería, en opi
nión de UCD, un tratamiento 
mucho más cuidadoso que el que se 
le ha dado. Claro que hay matices: 
por lo pronto, según nos dice el 
señor Bustamante, unos tres millo
nes y medio de ese déficit son a 
título de instalaciones que serán 
reutilizables por ese mismo valor, 
de modo que en realidad no han 
sido un gasto, sino una inversión. 
Y, por otra, que lo único que hay 
que hacer ahora es una trans· 
ferencia de dinero desde la p&rtida 
más conveniente y todo queda con
tablemente en orden. 

El caso fue que el señor Gálvez 
puso el grito en el cielo, le contes
taron, contestó; se dijo que la co· 

misión había administrado los dine
ros, Gálvez dijo que quien asr.gurara 
aquello mentía; el alcalde le llamó 
al orden mediante el sistema de 
quitarle expeditivamente el uso de 
la palabra; el concejal ucedista "tiró 
p'alante" a su aire · sin cejar en sus 
esfuerzos de dejar bien clara su 
postura personal, y Valenzuela tiró 
por la calle del medio, una vez que 
Galvez no dejaba de protestar, y le 
mandó a la calle. Así que, para que 
nada falte en la historia de Alcalá, 
ya tenemos también un concejal 
expulsado de un pleno por el presi-

parece que la próxima sesión de la 
discusión será en el juzgado, al que 
los socialistas piensan llevar a UCC. 
para que explique sus teorías sobre 
el asunto ferias, mediante la corres
pondiente querella criminal por 
difamación. Los ucedistas, al menos 
por el momento, aceptaron el guan· 
te y dijeron que estaba bien, que en 
el juzgado demostrarían que cuan
to venían afirmando era cierto. De 
modo que la situación, en este 
campo, quedó un tanto tensa y en 
el aire, aunque , eso sí, con las 
cuentas de las ferias aprobadas por 
la mayoría. 

Solar para Centro de Salud 
A propuesta de la comisión muni

cipal de Urbanismo, el ayuntamien· 
to de Alcalá ha tomado la decisión 
de adquirir un solar de 19.442 
metros cuadrados en la avenida de 
circunvalación, con vuelta a Luis 
Vives. Este solar está destinado a la 
doble finalidad de proporcionar 
terrenos adecuados para el centro 
de salud comarcal que va a cons
truir en Alcalá el ministerio de 
Trabajo, y de suministrar el solar 

suficiente para la implantación de 
un colegio por el . ministerio de 
Educación. Según nuestras informa
ciones, el ministerio ha · pedido ~I 
ayuntamiento que le praporcione 
tres solares con destino a la progra
mación de construcciones corres
pondientes al año que viene. Y el 
ayuntamiento continúa con sus 
dificultades para hacer estas apor
taciones. De ahí la decisión de ir 
a la compra de este solar. 

Slndrome tóxico 

NINGUN INGRESO NUEVO 
Esta semana no hemos tenido nin

gún nuevo ingreso, pero sí dos re
ingresos por agravamiento, el de 
una niña de 9 años y el de un señor 
de 40. La primera ha nuedado 
ingresada en el hospital de la Cruz 
Roja y el segundo en La Paz. Aho
ra mismo quedan ingresadas 23 
personas de Alcalá, pero ninguna de 
ellas está en la UVI afotunadamen
te. Los casos totales en Alcalá son 
463. Lo repetimos porque hay 
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rumores -En Alcalá siempre hay 
rumor'!s de algo- de que son :'M 
los casos totales. Pues no es cierto. 
Ni son setecientos los casos totales 
ni son ocho las defunciones. ·No se 
adelanta nada con estas exagera
ciones, lo es que a quienes las pro
palan y las mantienen les parecen 
pequeñas las escalofriantes cifras 
reales de 463 afectados y cinco 
muertos? Un poco de seriedad. Y 
a no jugar con los muertos. 
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l Opinión 

EL PCE EMPLAZA 
AL ALCALDEcv 111 

En nuestro número de la semana pasada publicamos la primera 
parte de unos comentarios del PCE sobre las declaraciones del 
alcalde a PUERTA DE MADRID. Concluimos su publicación en 
este número. Es interesante hacer notar que entre las dos publica
ciones se encuentra el pleno municipal del pasado miércoles. 

En esta misma entrevista, Cartos porque· pensamos que tales áreas 
Valenzuela, anunciaba su propósito han estado correctamente atendidas 
de proc;)der a una reestructuración hasta la fecha. En cualquier caso, el 
del poder municipal, en el sentido PCE está dispuesto a celebrar un 
de dar participación a todos los gru- debate público por el Pleno de la 
pos, con la que no estamos de Corporación en el que se analicen a 
aceurdo por tres razones fundamen- fondo las actuaciones en las diferen
tales: tes áreas de gestión municipal y se 

1.- Se produce en un momento en 
· que la UCD y el PTE han acusado al 

gobierno de izquierda, y en especial 
al PSOE, de malversación de fondos 
y de estar contratando a trabajado
res recomendados por UGT. En e$
tas circunstancias el ofrecimiento 
del Alcalde podría interpretarse, y 
de hecho así está ocurriendo en al
gunos sectores de la opinión públi
ca, como un plato de lentejas a 
cambio de un silencio en los temas 
citados, cuando en realidad dichas 
denuncias no. tienen ninguna base y 
lo que requieren es una respuesta 
contundente y no una actitud de 
debilidad por parte del poder mu
nicipal. 

2.· Dicha reestructuración se haría 
a costa de restarte áreas de respon
sabilidad al PCE, cosa con la que no 
estamos .. en absoluto de acuerdo 

deténnine cuáles necesitarían un 
cambio en su dirección y cuáles no. 

3.- Tal propuesta supone un reco
nocimiento implícito de fracaso en 
la· gestión que el PCE no está dis
puesto a asumir. Nosotros acepta
mos la parte de responsabilidad que 
nos toca por los errores que haya
mos cometido, pero tales errores, 
no pueden suponer una condena 
global de la gestión municipal, y 
desde luego entendemos que tal 
condena estaría totalmente fuera de 
lugar en las parcelas de las que res
pondemos directamente por las si
guientes razones: 

A) En la gestión del agua de esta 
Corporación, a través de Jesús Paja
res, ha hecho más en todos los as
pectos que todas las corporaciones 
anteriores: Presa de Beleña a punto 
de ser tenninada, construcción de la 

--·· 
depuradora de Mohemando, puesta 
en marcha del desdoblamiento, rea
!ización de gran número de obras de 
infraestructura, tanto para la distri
bución de agua potable, como para 
el saneamiento, inversiones de am
pliación en la actual depuradora y 
puesta en marcha de los acuerdos 
necesarios para construir una depu
radora industrial. 

B) En hacienda hemos trabl,j.to 
para llevar a cabo una a1Wntica re
volución en la elaboración y estruc
tura de los presupuestos, trabajo 
que no se nota de una fonna direc
ta, pero sin el cual todo lo demás 
serían castillos de naipes. Se ha lo
grado pasar de un presupuesto de 
600 millones a uno de 1.400, cuyos 
resultados pueden observarse en 
cualquier aspecto de los servicios 
municipales. Y se ha puesto en mar
cha un esfuerzo inversor sin prece
dentes, que va a traducirse en sus
tanciales mejoras para la vida ciuda
dana. 

C) En enseñanza, la lucha por la 
construcción de plazas escolares se 
ha plasmado en la consecución· de 
2.000 nuevas plazas (colegios Gar
cía Lorca y Miguel Hemández) 
construcción del c.olegio Juncal, 
comienzo de las obras del Camanni
lla, dotación de conserjes a todos 
los centros, creación de un equipo 
de mantenimiento. Hoy estamos en 
condiciones de poner en marcha 
una planificación en este terreno 
que conduzca a aumentar progresi
vamente el porcentaje de plazas es
colares de carácter estatal en rela
ción con la enseñanza privada. Y las 
inversiones en mejoras para los cole
gios superan en 8 6 1 O veces las 

1 
exist.nt.s ant.rionnent.. 

D) En medio ambientl, la puesta 
en práctica de los acuerdos precisos 
para la protlcción y c:.llificaci6n 
como parque natural de IOi tirrenos 
de la margen izquierda del rfo, cuyo 
estudio está ya realizado; la limpie
za del caz, la plantación anual de ar
bolado, las campaftas de limpieza de 
la ciudad, el proyecto para la can~li
zación del Camannilla, eté:. 

E) Los deportms son consider.tos 
por la plic:tica totalidad de los sec
tores ciuded•os como la parcela de 
gestión en la que sería m~ difícil su
perar la actuación del concejal res
ponsable, ya la prueba de ello es la 
aprobación por unanimid.t de la 
Corporaci6n Cfe los presupuestos de
dicados a esta delegación y de la in
mensa mayor parte de las iniciativas 
propuestas por su titular: Piscina 
cubierta, circuitos naturales, sub
venciones, clases de educación .f{si
ca en los colegios, escuelas deporti
vas, campeonatos escolares, etc. 

Naturalmente esta vlloraci6n posi
tiva de nuestra gestión no quiere de
cir, como afinnábamos anterior
mente, que no estemos abiertos ·a 
un debate sobre la misma y a la 
consideración de las críticas que pu
dieran fonnulírsele. Asimismo en
tendemos que en lu áreas directa· 
mente dependientes de ·los compa
ñeros del PSOE la valoración global 
es también positiva y si no entra
mos en ella es porque pensamos·que 
los compañeros socialistas se bastan 
así mismos para defenderla. 

Grupo de Concejales 
del PCE 

EN BUSCA· DE LA TRANSPARENCIA 
DE LA DEMOCRACIA 

lOué pasó con los millones de las 
Fiestas? 

Este interrogante aparecido en la 
prensa nacional, a raíz de una rueda 
de prensa convocada por el grupo 
de concejales de UCD ha levantado 
polémicas y tergiversaciones sobre 
las declaraciones que all ( se hicie
ron. 

Las razones de esta rueda de pren
sa fueron dos fundamentalmente: 

Por una parte la denuncia de la 
mala gestión municipal, y por otra 
la presentación de un documento 
abierto, en el que se exponen las ra· 
zones por las que Alcalá pide la ca
pitalidad del ente autonómico ma
drileño. 

Respecto al punto primero nues
tras acusaciones se centraron prin
cipalmente en: 

1.-·-cpnsideramos que ha habido 
una póSible malversación de fondos 
oor parte del ayuntamiento al haber 
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manejado los ingresos procedentes 
de una veintena de espectáculos de 
teatro, musicales, etc., realizados 
durante las fiestas locales, en una 
cuenta paralela (según nos informa
ron en respuesta a un ruego en el 
Pleno de 16 de Septiembre) sin con
t~ol. de la Intervención Municipal y 
sin ingresar por tanto el dinero en la 
Depositaría del Ayuntamiento y sin 
acuerdos de Permanente ni Pleno. 

Esta denuncia no es falsa ni hay en 

ella. mala intención, ni falta de éti
ca, como manifiesta el Alcalde en 
unas declaraciones en las que afirma 
se habían anunciado en la anterior 
Permanente que las cuentas se pre
sentaban el lunes día 5. 

Afirmamos que esto último es fal
so y que la Comisión Permanente se 
ha celebrado el día 7 en segunda 
convocatoria y las cuentas no se 
han presentado tampoco. Sin co
mentarios. 

ALQUILER DE COCHES 
Y FURGONETAS 

AUTOSTRADA 
Tlf. 675 27 87 
Torrejón de Ardoz 

RENT ACAR 

Caballería Española, 8 
Tif. 888 36 -ti 

ALCALA DE HENARES 
871.1349 

Arganda del Rey 

Por otra parte queremos quede 
claro que estamos se{J.lros que las 
cuentas las presentarán "cuadra
das". Por eso ahí no está nuestra 
denuncia. 

2.· En otro orden de cosas destaca
mos otro hecho fundanental cuya 
existencia es ya un mal endémico 
en el actual Gobierno Municipal. Se 
trata de la mala gestión que estln 
llevando en la Administración de 
los recursos de que dispone el 
Ayuntamiento. Esta mala gestión se 
pone de manifiesto, con carácter ge
neral, en la AUSENCIA DE UN 
PROGRAMA DE ACCION MUNI
CIPAL, que permitiría, no solamen
te una gestión ordenada. sino sus
ceptible de ser controlada por los 
concejales en la oposición y en defi
nitiva por el proJ)io Pueblo. Al no 
tener dicho programa no puede 
existir transparencia, dif(cilmen1e 
existirá participación ciudadana y 
sí, por el contrario, existe el peligrq 
permanente de caer en conv.tiÓ
ciones con lo prometido en la cam-
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-- (Viene de la página anterior) - -

paña electoral de los partidos en el 
Gobierno Municipal . 

Con carácter partic~lar destacare 
mos una mala gestión en materia de 
personal, cuya contratación se hace 
mal; c.on irregularidades en la selec
ción, como se puso de manifiesto 
en. el reciente Pleno Extraordinario 
del pasado día 5 y, sobre todo, con 
ausencia de la justificación de la 
plctntilla de personal en base a las 
necesidades reales plantead~ por 
las obligaciones de la Corporación. 

Mereció la atención el denunciar 
la ausencia de Ur!a política de Com
pras y Contratación que tengan en 
cuenta prec!Os en el mercado, volu 
men de i;ompras, stock permitido, 
etc. En esta lfnea también denun
ciamos la esterilidad de los fo ndos 
monetarios dedicados al Centro de 
Salud cuya existencia no ha mere 
cido, hasta la fecha, ni una sola me 
moria de realizaciones que justifi
quen ante nosotros y ante el Pueblo 
el gasto de más de 30.000.000 de 
'pesetas er. un año. 

Un sin número de etcéteras po
drían ilustrar la conclusión con la 
que deseamos cerrar esta comuni
cación : 

El Comité Ejecutivo y los Conce 
jales de UCD, estamos convenci
dos, y meditadaménte lo decimos, 
de que el llob1erno Municipal , hasta 
el momento, ha defraudado las ex
péctativas de cambio democrático 
que se le ofrec ió al Pueblo y cuyo 
mayor exponente debería estar en 

la ilusión de unos ciudadanos que 
se sintieron orgullosos de pertene
cer a Alcalá de Henares, que t ienen 
su flc iente so lera histó rica para me
rece r una mejor política interna y 
una política exterior de mayor pro
yección. Hacemos votos pa ra que 
las cosas cambien en el futuro . 

Precisamente en relación con este 
deseo presentamos en la rueda de 
prensa mencionada un estudio base 
para argumentar la convenienc ia de 
que Alcalá de Henares sea la sede de 
la cap ita iidad del ente autonóm ico 
de Madrid. Como qu iera que e l te
ma merece más extensión qu.:: la per
mitida en esta nota, en próx ima 
ocasión resumiremos el contenido 
de mi.::no en cuya elabo ración han 
participado vec inos autorizados que 
conocen perfectamente lo que Alca
lá ha significado para España y pue 
de seguir significando. 

Santos MERCADER 
por el Com ité Ejecutivo 

y Grupo de Concejales de UCD 

N. de la R.- Este escrito de 
UCD llegó a nuestra redacción 
la semana pasada, antes, por 
consiguiente, de la celebración 
del pleno municipal del pasado 
miércoles. En este pleno, tenso 
en algunos de sus momentos, 
la corporación municipal apro
bó las cuentas de la feria con 
el voto en contra de los conce
jaies ucedistas. 

i ~rancisco ~ñe1 
1 Gallegos , 4 
1 Alcalá de Henares Teléf. 88901 25 

c:Á-¡uJfin ~áuche¡ J.a. 
r--~~~~~TODOEN 

Materiales de construcción y saneamientos 

Terrazo - A~ulejos - Pavimentos Cerámic08 

Muelies-d.e.Cocina 

DEPURADORA - APARATOS DE RIEGO - TUBERIAS PVC 

Paseo de los Curas, 19 (Crta . Pastrana) Tlf 888 05 15 
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i A OUE JUEGAN? 
El señor Calvo Sotelo, máxima fi. 

gura representativa política de lo 
que en este país se denomina "Cen
t ro", declaró públicamente el día 
de !i.I investidura como President*! 
del Gobierno que él es un hombre 
de derechas; nos quiere integrar en 
la OTAN pasandose por el forro de 
sus caprichos la voluntad de un pue
blo ; argumenta con sofismas el cos
te económico que esto lleva implíci· 
to y el peligro innecesario a que nos 
expone, y todo, sin prejuzgar las ve· 
jaciones a que se verán sometidos 
nuestros jóvenes y queridos solda
dos cuando tengan que -poco más 
o m enos- dar lustre a las botas de 
los americanos y barrer sus cuarte
l es. 

El señor Sancho Il\>f, que ha eludi· 
do -por arte de biribirloque- la 
responsabilidad que le pudiera co
rrespónder en la canallesca adalte· 
ración del aceite , tiene la desfacha
tez de seguir siendo ministro a pesar 
':lel voto reprobatorio a que fue so
metido en el Parlamento, y el que, 
al parecer, está dispuesto a conti· 
nuar en l.i poltrona ministerial hasta 
que se diezme· o extennine a este 

. sufrido pueblo español. 

El señorito Herrero de Miñón, uce
dero y renovador él, toma el mando 
del bando centrista -que ocupa el 
Parlamento desde el año 1979- e 
impide que fructifique la legítima 
y justa ley de incompatibilidades, 
haciendo ver a horrorizado millón y 
m ed10 de parados que sería inco
rrecto e injusto desestabilizar la si· 
tuación económica del aproximada
mente cuarto de millón de parásitos 
que están enquistados - tiempos 
ha- en la administración pública y 
que sólo devengan -algunos de 

1 

ellos- dos, tres y ha'ita cuatro suel
dos men!i.I ales. 

· Estas leves pinceladas, las que no 
hemos querido enriquecer con el 
rosario de irregularidades e incon
gruencias a que nos tiene acostum
brados el nefasto proceder de este 
gobierno, han de salir, una vez más, 
a la luz p•íblica, ante la estúpida 
campaña de desprestigio que viene 
produciendose estos días contra el 
P .S.O.E. y dirigida principalmente 
a la gestión municipal de mis com· 
pañeros socialistas, ejemplo : 

Rodríguez Sahagún llega al colmo 
de la desfachatez al manifestar pú
blicamente que el P.S.O.E . está 
utilizando TVE ·para su strvicio. 

José Luis Alvarez , ministro él , ma
nifestó en el Club Siglo XXI que en 
las próximas elecciones nos jugamos 
el modelo de sociedad. Menos mal 
que no dijo aquello de "marxismo o 
y o" . 

Los señores concejales ucednns 

del Ayuntamiento de Madrid, sa
cándole lL'itillas al caso Puerta, pi
den la dimisión del alcalde señor 
Tierno Galván; se le relaciona, en la 
prensa, con una residencia en Mira
sierra; se Je critica que decida vivir 
en ella y se le menoscaba y veja, tra
tando de anular su magnífica ges
tión política, diciendo que la sede 
municipal "se halla en Santa Engra· 
cia''. 

También hemos leído en el diario 
"Ya" la expresión : "UCD sé com
promete a defender la intégridad 
española", y otra muy significativa 
q'..!L en fonna de subtitulo dice asi : 
" Aprovechar la ocasión"'. 

¡He aquí la clave! Este aprovechar 
la ocasión, de la derecha camufl ada 
de centrista, ha llegado al Ayu nta
miento Complutense, en momentos 
tan propicios, que hasta los parti
dos cie izquierda PCE y PT han osa
do mejorar su nefasta imagen polí
tica tratando de congraciarse con 
sus omnipotentes jerifaltes. 

Los indecisos y despechados con
cejales centristclS alcalaínos convo
can una rueda de prensa y se despa
chan muy a su gusto hablando de 
irregularidades en las cuentas de la 
feria, aun sabiendo que en esa fecha 
era razonablemente aceptable que 
no estuvieran ultimando el estado 
de cuentas de la mismil, dado el gran 
numero de festejos celebrad~ este 
año. 

También hablaron de un política 
de personal amiguista cuando el 
mismísimo señor Galvez votó con 
nosotros, en el pleno ordinario de 
septiembre, la continuidad laboral 
de los trabajadores cesados, y cuan· 
do saben perfectamente que en este 
ayuntamiento no ha entrado un tra
bajador recomendado aunque el re
comendador hay a sido un concejal 
de UCD. 

El resto de estupideces calumnio
sas y demagógicas, que hemos teni
do el mal gusto de leer en la prensa, 
no nos merece ni la mas mínima 
atención, pero sí contestaremos y 
dc-mostraremos a estos demagogos, 
a su debido tiempo, quienés son los 
que han hecho corrupción en este 
ayuntamiento alcalaíno, en cuanto 
finalicen las investigaciones que es
tán en marcha. 

El representante del PT, el señor 
Suarez Machota, don Luis, concejal 
de este ayuntamiento, publica un 
artículo en el semanario "PUERTA 
DE MADRID" del día 10-10-81 
en el que da a entender que los 27 
trabajadores a los que el ayunta
miento les había rescindido el con 
trato el día 1 de septiembre son to. 
dos o casi t.)dos afiliados de UGT, y 
que por f'Se mo tivo el 1.: olectivo SO· 
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Reunión en el domicilio del SU 

L'A CRISIS MUNICIPAL 
COMPLUTENSE A DEBA.TE 

En el contexto de movimientos re
lacionados con la crisis desencade
nada la semana pasada en el Ayun
tamiento de nuestra ciudad, cabe 
destacar la reunión abierta que ha 
tenido lugar en la sede del S.U., 
convocada por los concejales L. 
Suárez y J. Arriola, con el objeto de 
explicar a los asistentes el desenca
denamiento de la crisis municipal 
y debatir posibles salidas a la mis
ma. El tema sobre el que se centró 
la atención fue la ·petición del señor 
Alcalde· a todos los grupos polfticos 
para participar en la gestión muni
cipal. 

En la exposición que del desarro
llo de la crisis hizo J. Arriola encua
dró la derrota del PSOE en el pleno 
del Ayuntamiento el pasado día 
5 de octubre, en una crisis genera
lizada de la gestión municipal, el 
desbordamiento que para el equipo 
gobernante supone la mayoría de 
los problemas e insuficiencias de la 
ciudad, el agobio que produce en 
los concejales del PCE-PSOE el 
agotamiento del periodo de 4 años 
de su gestión y el balance con gran
des insuficiencias de su actuación. 
La cñsis, dijo, tiene también algo 
desgraciadamente de preelectoral, 
cada partido en el Ayuntamiento 
parece buscar situarse y reencon
trarse con su electorado, y esto ten
derá al distanciamiento progresivo 
del PCE de las posiciones del PSOE. 

L. Suárez analizó la oferta de la 
Alcalad(a de incorporación de los 
concejales del PTE al equipo gober
nante PCE-PSOE. Se mostró par
tidario de entrar pese a las responsa
bilidades que se acordasen y estimó 
que eran necesañas dos condicio
nes ineludibles· para que él personal
mente y su compañero pasaran de 
la situación actuar de oposición a la · 
de gobernantes municipales: pñme
ra condición, que se elabore un 
programa mínimo a cumplir en el 
largo año que queda de perfodo de 
gestión hasta las elecciones del 83, 
que ese programa tenga una plasma
ción presupuestaña en el presupues
to del 82, y que contemple unas 
realizaciones inmediatas que den so
luciones a algunas de las vitales de
ficiencias ·de Alcalá.Segunda condi
ción, medidas de organización mu
nicipal, entre las que enumeró la 
asignación al PTE de algún sector, 
y una definición clara del nivel de 
solidaridad exigible con respecto a 
la gestión desempeñada por los con
cejales del PSOE-PTE en otras co· 
misiones, así como establecer cla
ramente "el nivel de crítica que de 
esa gestión nos será tolerado". 

Tanto en lo que se refiere al pro
grama municipal mínimo para lo 
que queda de año y medio hasta el 
83, como en las medidas organizati
vas, anunció que en esta misma se
mana los concejales del PTE y otras 

¿A QUE JUEGAN? 
(V iene de la página anterior) 

cialista de este ayuntamiento ha tra
tado de colocarlos de rondón en la . 
planUlla laboral en calidad de traba
jadores fijos. 

El señor Suárez Machota, que ade
más de politiquero falta a la verdad 
deliberadamente, debería haberse 
enterado que de los 27 trabajadores 
a que él hace referencia sólo cuatro 
estaban afiliados a UGT cuando in· 
gresaron en este ayuntamiento, y 
que en el transcu1So del tiempo este 
número se elevó a diez, cantidad 
real de afiliados a UGT en el mo
mento de rescindirles el contrato. 

Por otro lado, si el colectivo socia
lista hubiese querido utilizar ese 
transfondo sucio a que hace men
ción en su escrito, nada más senci
llo para el alcalde, que no haber 
firmado la rescisión contractual; 
hoy serían trabajadores fijos y us
ted se hubiera ahorrado su incon
secuente y demagógica interven
ción, gran culpable de que estos tra
bajadores estén hoy desesperados. 

Esperamos, no obstante, que utili
ce toda su enjundia de abogado la
boralista en defensa de estos traba
jadores y, a ser posible sin cobrarles 
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un céntimo. 

En cuanto a los concejales comu
nistas, buenos chicos ellos, calladi
tos, sumisos, justos, puros, correc
tos y hasta casi clericales, nos ha
blan insistentemente de su gran in
terés por mantener y respetar los 
pactos establecidos ''in saecula sae
culorum ", y para demostrarlo, no 
se abstienen ni impugnan, en la Co
misión Pennanente, la admisión de 
trabajadores o la renovación de sus 
contratos laborales; hacen oídos 
sordos a un informe jurídico que 
considera fijos a los trabajadores si 
se les renueva el contrato; callan, 
aceptan de buen grado, otorgan, de
jan hacer y cuando se dan cuenta de ' 
que los trabajadores admitidos van 
ingresando en UGT y que la situa
ción es optima para mejorar su tris
te imagen política son capaces de 
utilizar sus votos en interés partidis
ta aunque esta acción incumpla los 
pactos qlie tanto lloriquean y extor
sione el interés vital de unos b:aba
jadores. 

Jaime TUR JEREMIAS 
Secretario de Política Municipal 

PSOE 

personas pertenecientes a fuerzas 
sociales que con ellos colaboran, lo 
darán a conocer a la opinión públi
ca y al Alcalde. 

Por último reseñó que tras la expe
riencia negativa de su paso por la 
gestión municipal en los primeros 
meses del pñmer ayuntamiento de
mocrático, no volveremos a caer en 
la misma equivocación, y ".entende
mos que sería un engaño entrar en 
la gestión municipal sin qué cum
plan esas dos condiciones, pues vol
veríamos a salir a los pocos meses 
de entrar y eso sería peor para to
dos". 

Entre las intervenciones posterio
res de los asistentes a la reunión, la 
mayoría apoyaron la aceptación de 
la propuesta del Alcalde, bajo di
versas -~ondiciones a juicio de cada 

uno. No obstante, hubo algunas 
personas que discreparon, que se 
deb(a decir no, por ser una manio
bra engañosa del PSOE. para "ce· 
rrar el pico a los únicos concejales 
que hablan", a la única oposición 
que espolea a la izquierda dormida 
en los sillones municipales. Otro 
manifestó que era un intento del 
PSOE a traves del Alcalde de recu
perar un poco el deterioro · de su 
imagen como gestor del Ayunta
miento de Alcalá, y un encubri
miento de la ineptitud de algunos 
de sus concejal~s. intentando meter 
a todos en el mismo sacor Hubo 
quien manifestó su rotundo no en 
la participación con UCD en cual
quier gobierno municipal. 

LuisSUAREZ 

SINDICATO UNITARIO 

·LAS HIERBAS SALVAJES 
DE 

MAURICE MESSÉGUE 
NERVIOS :-: REUMA :-: GRIPE :-: ACNE 

ESTREÑIMIENTO:-: ADELGAZAR:-: ETC. 

COSMETICA NATURAL - DIETETICA 

Cid Campeador, 1 (Junt~ a la Comisaria) 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



1 El pueblo escribe 

Los concejales politiqueos, queremos ver gestiones 
. efectivas y difíciles, no las chapuce-deben dimitir ras ~ que ya son cotidianas. El agua 

es vital para todos los pueblos, no 

1 se comprende esta civilización sin en P eno agu~ .. To~en . conciencia de los 

Sei\or Director, le presento este 
escrito con el ruego de 5U publica
ción, dado que el tema tiene un 
máximo de interés, pero no merece 
la c1tención de nadie, 

La situación del suministro de 
agua en esta ciudad es de total 
vergüenza, no '!xistendo califica
tivos p.;ra reflejarto ni calificar\J, 
piJes por más que se ha dicho algo 
~o se ha dicho nunca la verdad. 
A estas alturas de trab~o del actual 
ayuntamiento sólo hay una salida 
válida: LA DIMISION DE TODOS 
SUS COMPONENTES. Dimisión 
clara y honrada, pues no han solu-· 
cionado nada. No hay agua con 
regularidau. 

Es tiempo de trabajar, dejar de 
hace.r política, pues no es para 
ellos. Y decimos de todos y cada 
uno de los componentes de cada 
partido, pues todos han sido elegi
dos para componer el C·Jnsistorio, 
para trabajar, para hacer algo posi· 
tivo. Ya vendrán las próximas elec· 
ciones y se P'>drán regodear del 
aplauso popular, pero mientras a 
trab._¡ar, a demostrar algo. 

La cara de vergüenza se les debe· 
ría llenar, pues con la excusa del 
politiqueo, del no estar confon:ie, 
de· estar marginados, sólo dan una 
cortinél de humo para que no se 
vea, no se sepa que no hacen nada, 
que no saben hacer nada, que no 
pueden ha.:u nada. Dimitan, sean 
sinceros. 

No nos falta aguz. en la ciudad, 
pero son muchos los meses de no 
tener agua en las casas, en determi· 
nados barrios, zonas, etc. No hay 
presión regular, ése es un problema. 
No hay acuerdo con :'!I Canal, ése 
es otro problema. No hay respon· 
sabilidad del consistorio, otro pro· 
t.lema. 

Nos piden manifestaciones para 
Jisimular su m¡ola gestión, solucio· 
nen su Mala gestión il)tP.rna, son 
muchos los elegidos por votación 
y muy pocos ios que trabajan. No 
hay excusas posibles. Sentido de 
responsabilidad es lo que falta ante 
todos sus electores. No merecen sus 
votos. Lo han demostrado suficien· 
temente: DIMITAN. 

Olviden las apariencias, las gestio· 
ne; aparentes, vayan al grano, den 
agua. No queremos oír hablar de 

5'!1V1c1os pnmanos. 

Dinero tienen, pues el agua la 
cobran aunque no la suministren. 
Todas las casas que se surten de 
pozos, pero tienen el contador en 
el piso, pagan un agua que ustedes 
no suministran, pues el conducto 
es el mismo. Y no me digan que con 
el sistema actual eso es lo que se 
pretende, pues entonces sí que les 
digo: DIMITAN. 

Dimitan y dennos la posibilidad 
de la esperanza, la esperanza de que 
otros puedan entrar y llegar con 
mejor espíritu de colaboración, 
ideas aparte, hasta las nuevas elec
ciones. Ustedes no funcionan, son 
pequeños de espíritu. 

Con gracias anticipadas, señor 
Director, reiba mi cordial saludo. 

María del Carmen SASTRE 
DNI 37 592 209 

Los ancianos 
del distrito 11 
queremos 
un local 

La Comisión de Ancianos y Jubila· 
dos del distrito 11 de Alcalá nos 
ruega la difusión de la nota que han 
dirigido al alcalde y al presidente de 
la junta de su distrito, cuyo texto es 
el s1gu1ente: 

Los firmantes al dorso de los 
escritos que se acompañan, ancia· 
nos y ju hilados de este distrito, nos 
dirigimos a ustedes con las siguien· 
tes cuestiones y peticiones: 

Este distrito carece por completo 
de cualquier instalación que pueda 
acoger a las numerosas personas 
que, jubilados por uno u otro 
motivo, vemos nuestro tiempo libre 
carente de incentivos culturales y 
recreativos. 

La zona en que nos reunimos a 
tomar el sol {vivero, cruce Camino 
del Juncal-Nuestra Sei\ora de Be· 
lén, puerta Iglesia de San Francisco, 
etc.) carece de bancos donde poda· 
mos sentarnos dignamente. 

Que nosotros sepamos, nunca ha 
habido contactos entre representan
tes municipales y los jubilados del 

¿CERVEZA ALEMANA 
DE BARRIL 
EN ACALA? 

PUERTA DE MADRID 

distrito, donde se puedan discutir 
nuestros problemas. 

A pesar de que en los años 76, 77 
y posteriores reclamamos a través 
de la asociación de V!:cinos unos 
locales en lo que podría haber sido 
centro asistencial-administrativo 
del barrio, seguimos careciendo de 
unos locales para reunirnos. 

Tenemos conocimiento de que 
una zona que es del barrio (segre
gada de las parcelas sobre las que 
están nuestras viviendas), concreta
mente el colegio de educación 
especial, va a quedar desocupado. 
Creemos que este local pertenece 
al barrio y debe ser ocupado por 
personas del mismo. 

Por todo ello pedimos: que el 
señor alcalde y el presidente · del 
distrito se reúnan · con una comi
sión a fin de estudiar nuestras 
peticiones, y que en el local de los 
subnormales se habilite de inmedia
to un centro no confesional ni 
pol<tico (gestionado por nosotros) 
mientras se devuelve (en forma de 
junta de distrito) dicho local al 
barrio. 

Esperando ser ater;didos, le salu· 
damos atentamente. 

Felipe CABANILLAS 
(DN 1 8 777 546) 

Saturnina MUÑOZ 
(DN 1 1 625 560) 

y 58 más 

La situación 
enla 
enseñanza 

El comienzo del curso ha sido 
malo para bastantes alumnos: 

-300 sin plaza hasta el cuatro o 
cinco de octubre. · 

-2.000 siguen todavía "a turnos" 
en contra de la opinión de la coor· 
din adora. 
-Han faltado maestros hasta octu· 

breen varias aulas. 
-Se ha pasado de los 35 alumnos 

por aula en muchQS colegios. 
-Se han convertido en aulas 

diversos servicios en los colegios 
Azaña, Beatriz Galindo, Puerta de 
Madrid, Juan de Austria, Santos 
Niños. 
-Todavía hoy ' hay problemas de 

falta de muebles en el Azaña. 
-Se continúa dando clase en las 

CHAPAS. 
-Hay problemas en BUP a pesar 

de la cantidad de jóvenes que por 
no t~ner terminado el octavo no 
han solicitado plaza. 

Ante esta situación, esta coordi· 
nadora quiere dejar claro lo si· 
guiente: 

-En febrero del 80 avisamos de 
lo que se veía venir para el 80-81 
y 81-82. Nadie nos ha hecho caso. 
-Eo junio de este año la coordi· 

nadora se opuso ante la Inspección, 
Ayuntamiento, Gobierno Civil y 

Delegación a los tumos y a saturar 
los colegios. En contra de nuestra 
opinión y de la de muchos padres 
afectados, se han impuesto los 
turnos. 
-Las previsiones para el próximo 

curso son aún peores que' las de 
éste y así se lo hemos hecho saber 
en diversas ocasiones al presidente 
de la comisión de Enseñanza. 
-El día 28 de octubre vamos a 

entrevistamos con el presidente de 
la comisión de Ensei\anza en un 
último intento de acortar la dura· 
ción de los tumos. En esta entrevis· 
ta también trataremos de obtener 
compromisos de escolarización co· 
rrecta para el próximo curso y de 
que se realice una serie de obras 
(bombas de agua, vallas caída~. 
etc.) 

-Teniendo en cuenta que 11 me· 
ses son muy poco tiempo para 
construir los centros de Preescolar, 
EGB y BUP que se necesitan , será 
preciso estar muy pendientes de 
que los sucesivos pasos de planifi· 
cación, cesión de terrenos y reali· 
zación de la obra se hagan a tiempo. 
-La coordinadora seguirá infor· 

mando de cuantas novedades haya. 
Y llama a la población a apoyar 
su trabajo por una enseñanza de 
calidad para todos. 

Coordinadora APAS -ALCALA 

GRUA 
MUNICIPAL 
Un artefacto destinado a ser 

polémico y que habrá de usar· 
se con tanta cautela como 
decisión para que cumpla su 
función sin sembrar el malestar 
entre los ciudadanos acaba de 
ser puesto en funcionamiento 
por el ayuntamiento. Se trata 
de la grúa municipal, entre 
cuyos empleados, ' todo sea 
dicho, se encuentra el conocido 
líder sindicalista Paco González 
Adrada, del SU. Por el momen
to, a los alcalaínos a quienes ha 
tocado "en gracia" que les 
retiraran el automóvil mal 
aparcado la cosa les ha caído 
bastante mal, aunque lo han 
arreglado todo con una multa 
de mil quinientas pesetas. Hay 
que reocnocer, por supuesto, 
que se deben respetar las seña
les de prohibido aparcar, pero 
también hay que reconocer las 
enormes dificultades que pre
senta el centro de la ciudad en 
las horas comerciales para dejar 
el coche en parte alguna. Sin 
embargo, la grúa puede tener 
"corte" abundante en esas ace
ras de algunas calles literalmen
te invadidas por los automóvi
les que sus dueños no quieren 
dejar cincuenta metros más allá 
del lugar al que van, porque 
tienen que dejar literalmente el 
coche a la puerta, molesten a 
quien molesten. Así que la grúa 
municipal puede ser muy útil, 
con la condición de que todos 
entendamos que no hay que 
abusar: ni unos de su poder de 
sancionar ni otros de su cara 
dura a costa de sus vecinos. 
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~-ultura 1 
EntidMes locales salvan esta manifestación cultural-- -

X JORNADAS MUSICALES CERVANTINAS 
Tras un calvario que sólo queda 

para unos pocos, el pasado d1'a 12 
de octubre, Fiesta de la Hispanidad, 
tuvo lugar en el Salón Noble del 
Ayuntamiento el acto inaugural de 
las Jornadas Musicales Cervantinas, 
este ai'!o en su décima edición, bajo 
la organización de Juventudes Musi
cales Españolas. Consistió en una 
conferencia con ilustraciones musi
cales, admirablemente dictada por 
el joven crítico musical y excele~te 
concertista de flauta Alvaro Manas. 
El tema era "El Quijote de Tele
mann y otros Quijotes barrocos". 
Junto al presidente de JJ.MM., en la 
mesa se hallaba don Victor Gonzá
lez, director de la Caja de Ahorros 
de Madrid. 

Inició la charla con unas conside
raciones acerca de la abundante 
obra musical que la inmortal novela 
ha inspirado a compositores de to
das !as épocas, pero muy particular
mente durante el barroco. A los po
cos años de la publicación del Qui
jote ya se habian producido re_accio
nes tanto literarias como musicales, 
esp~cialmente en Francia y en In
glaterra. Citó una larga lista de com
positores que habían tocado el te
ma subrayando el hecho de que 
mu~has obras se han perdido, otras 
permanecen inéditas y sólamente 
unas cuantas se suelen interpretar 
en conciertos, y no con mucha fre
cuencia. Una de ellas es precisamen
te la Suite de Telemann, objeto de 
1 a conferencia. 

Tras señalar que Francia e Italia 
constituyen los dos grandes polos 
estilísticos en tomo a los cuales gira 
la música barroca, afirma que Tele
mann se inclinó más bien por la es
cuela francesa, caracterizada funda
mentalmente por la elegancia, la 
moderación y el espfritu galante, 
en contraste con el apasionamiento, 
extraversión y melodismo propio de 
los compositores italianos. 

Inició las ilustraciones con una 
cantata de Jean--6aptiste Morin 
(1677-1745), grabación bastante 
rara, de una gran belleza. Luego 
mostró la tendencia netamente 
francesa a utilizar todos los recursos 
instrumentales para pintar de modo 
vivo lo que se quiere retratar, de 
modo similar a como los pintores 
usan el pincel y los colores. Varias 
grabaciones cortas de este tipo de 
composiciones impresionaron . al 
auditorio particularmente la titu-

, 1 " ( lada "La Operación de la tal a ex-
tracción de cálculos en la vejiga), de 
Marin Marais (1656-1728), que 
describe de modo atrozmente realis
ta la entrada del paciente en el qui
rófano la preparación de les bistu
r{es el' corte de los tejidos, los bor
bot~nes de sangre, la extracción de 
la piedra, el cierre y ..• el alegre mo
mento .en que se inicia la convale
cencia. Todo esto no fue más que 
un preámbulo para presentar final
mente algunos fragmentos de la co
nocida Suite de Telemann, que se 
sirve de análogos recursos. Pudimos 
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La Orquesta de Cámara Española interpretó El Retablo de 
Maese Pedro -obra tradicional ya en estas jornadas musicales
el día 15 de octubre en una capilla de San Ildefonso abarrotada. 

ofr así la singular batalla contra los 
molinos de viento, los suspiros del 
caballero ante la princesa y los galo
pes de Rocinante y el rucio de San
cho. 
Alvaro Marías dentro de las Josna

das, ha contribuido a ensalzar la 
figura del compositor de Magdebur
go cuyo tricentenario estamos cele
br~ndo este año, uniéndose así al 
moviemiento reivindicativo de ám
bito universal . . que pretende situar 
a Telemann en el puesto de honor 
que le corresponde en la His~oria 
de la Música, tras el largo periodo 
de críticas a su obra y el incom
prensible alejamiento de la misma 
de las salas de concierto. 

Desde nuestra prespectiva alcalaí
na~ una conclusión muy importante 
podemos extraer de esta conferen
cia: la existencia de una abundante 
liieratura musical en tomo a Don 
Quijote, que permanece ~nédita o 
perdida en los archivos. ,Qué po-

dría hacerse para rescatar este in
menso tesoro oculto que tanto con
cierne a Alcalá y a España entera? 
Creo que tenemos investigadores y 
musicólogos capaces de lle~ar _a _ca
bo esta tarea; pero no me imagino 
a uno de nuestros organismos ofi
ciles interesándose en el tema Y 
aportando los fondos necesarios pa
ra ello. La idea queda lanzada, Y 
ojalá me equivoque en el pronósti
co. Lo que sí es cierto es que este 
no es un problema meramente lo
cal, de Alcalá, sino nacional e, in
cluso, internacional, en consonan
cia con la universalidad de nuestro 
'Ingenioso Hidalgo. 

CONCIERTO 
DE TROMPA Y ORGANO 

El día 13, en la Capiila de San 
lldefonso se celebró el segundo acto 
de las X Jornadas Musicales Cervan
tinas con un recital de trompa y 
órgano a cargo de Miguel Angel Col-

menero y Miguel del Barco, ambo! 
de indiscutible calidad, lo que nos 
honrra cualquier -elogio. Las expli
caciones del segundo contribuyeron 
a un mejor entendimiento del pro
grama, en el ·qué pudimos ofr las 
dos sonatas en Fa Mayor de L. Ch~
runbini, el espléndido Largo de 
G.F. Hiindel y la sonata en Sol Me
nor de Henry Eccles. Intercalados, 
Miguel del Barco interpretó al órga
no sólo dos tiempos de G. Menalt y 
algunas piezas del padre A. Soler. 
Ante los insistentes aplausos de la 
concurrencia, el dúo nos ofreció un 
bello fragmento de la ópera Marina, 
de Arrieta, y la conocida Serenata, 
de F. Schubert. Magn{fico concier
to el de estos dos virtuosos, lamen
tando solamente la forzada sustitu
ción del órgano barroco del sei\or 
del Barco deteriorado tras su recien
te actuación en Palencia, por uno 
eléctrico amablemente cedido por 
la casa Real Musical, con la consi
guiente pérdida de calidades tim
bricas. 

CONCIERTO DE GUITARRA 
En el auditorio de la Caja de Aho

rros, el guitarrista granadino Manuel 
Cano dio un magn{fico curso de lo 
que es la guitarra flamenca en su 
concepción más pura. No en -- vano 
se trata del catedrático de esta espe
cialidad en el Conservatorio Suue
rior de Córdoba. 

La primera parte la dedicó al ro
mancero popular, con el romance 
de Alayos, que entronca con la tra
dición mozárabe, seguido de un Ro
mance de Ciegos, del siglo XVII, y 
de cinco romances populares que en 
su d{a recogiera el poeta granadino 
F. García Lorca, entre ellos los muy 
conocidos Zorongo Gitano y Los 
Cuatro Muleros. En la segunda par
te interpretó diversos temas andalu
ces, entre los que sobresalieron unas 
soleares de Córdoba y la inconme
su rabie seguiriya gitana que cerró ~I 
programa. De regalo nos obsequió 
con una composición suya titulada 
Cascada ejemplo de música descrip
tiva inspirada como buen granadi
no en los rumores sonorosos de los 
innumerables caños, surtidores, ace
quias y arroyu'elos que alegran nues
tros o{dos en los jardines de la 
Alhambra y el Generalife. Los 
aplausos del público, que abarrotó 
la sala echaban humo. V es que, sin 
necesidad de recurrir al manido tó-

• de la "fuerza telúrica" de An-p1co . 
dalucfa, hemos de reconocer que la 
mu:m.• .uWntica de esta regi6n , que 
tantos varapalos sufre diariamente 
en teatros, tablaos, radio y televi
sión, es de riqueza inigualable. V 
esto no es cosa de ahora. Para des
cubrir el origen de este esplendor, 
habría que remon1arse al siglo VIII. 
llpoca en que mi ilustre Mtepasedo 
Ziryab (perdón por el autobombo) 
abandonó la Co,rte de. har6m al
Rachind en Bagclad, se estableció 
en Córdoba y en esta ciudad, capi
tal del Califato, creó una escuela 
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Cultura 
musical que introdujo en España 
la m6sica islámica, cargada de ele
mentos orientales. La posterior 
convivencia entre musulmanes, ju· 
díos y cristianos en vastas zonas de 
Andalucía hizo que se fundieran los 
elementos musicales propios de ca
da uno de estos pueblos, dando lu
gar así a la formación de una músi· 
ca popular dotada de inconfundible 
personalidad. 

CONCIERTO DE CLAUSURA 

Pocas veces hemos visto un lleno 
tan absoluto en la capilla de San 
lldefonso, donde hubo que poner 
materialmente el cartel de "No hay 
billetes" (no se trata de una frase 
hecha). La Orquesta de Cámara Es
pai'lola, bajo la batuta de Alberto 
Blancafort, inició la velada con Las 
Cuatro estaciones de Vivaldi, pági· 
nas de gran belleza servidas con pul
critud y en las que, una vez más, el 
concertino Pedro León nos obse
quió con una soberbia interpreta
ción. La obra-encargo de estas Jor
nadas, Serenata Nocturna de Don 
Quijote a Altisidora, dirigida por su 
autor, el maestro Ernesto Halffter, 
fue seguida con gran atención por el 
público, que al final prorrumpió en 
una interminable ovación que obli· 
gó al ilustre compositor a saludar 
varias veces. Merece una mención 
especial la labor del bajo barítono 
Vicente Cuevas, quien con escasas 
horas de ensayo aceptó el compro
miso de cantar esta obra, saliendo 
muy airoso de la prueba. Juventu
des Musicales le agradecerá siempre 
su valiosa colaboración. Ya en la 
segunda parte, las marionetas de 
Maese Villarejo representaron el 
Retablo de Manuel de Falla, con las 
voces de Beatriz Melero, Jesús Sanz 
y Vicente Encabo, que dieron un 
curso de sensibilidad y saber can
tar. Magn(fica también la labor de 
la orquesta, firmemente conducida 
por el maestro Blancafort. 

Sólo nos queda ai'ladir la presencia 
en San lldefonso del doctor don 
Manuel Martel San Gil, rector de 
nuestra Universidad, de algunos 
profesores de la misma y de varios 
concejales del Ayuntamiento. Ju
ventudes Musicales agradece públi· 
camente a estos organismos el haber 
hecho posible la continuación de 
nuestras tradicionales Jornadas, su- · 
pliendo gran parte de la subvención 
económica que este año suprimió el 
Ministerio de Cultura. Este agrade
cimiento es extensible a la Diputa· 
ción Provincial, Caja de Ahorros de 
Madrid, Fundación Juan March y 
otras entidades que alargarían mu
cho esta lista. 

Y un gran aplauso a nuestro públi· 
co, que retiró las entradas previa
mente, con gran disciplina, hacien
do innecesario el cobrar nada en la 
puerta. Con este procedimiento, 
por extraño que parezca, hemos 
conseguido una audiencia más res
ponsable y concienciada, lo que se 
ha traducido en un comportamien
to ejemplar. 

NOTA: El acto programado para 
el día 24, ''El patio de Monipodio", 
en la Universidad Laboral, ha que
dado.su1pendido. 

ZIRYAB 
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LA OBRA ESCULTORICA DE UN ALCALAINO EN LA GALERIA ORFILA 

JUAN ANTONIO PALOMO 
SIGUE TRIUNFANDO CON SU ARTE 

Desde el día 2 de octubre y hasta 
el día 30 se puede contemplar una 
muy bella muestra de cultura en la 
Galería Orfila, de Madrid. Nosotros 
destacamos de ella la de nuestro 
paisano Juan Antonio Palomo, a 
quien su muy dilatada labor mantie
ne algo alejado de la relación di- . 
recta con su ciudad natal, pero no 
por ello la olvida. Por esto mismo, 
creemos que no debe quedar tam
poco olvidado entre nosotros, aun
que su presencia a través de su obra, 
esté aquí, viva en los bustos de Cis
neros y Cervantes que realizara para 
el Ayuntamiento. 

Para que los lectores alcalaínos 
tengan una ligera idea de que. Palo
mo es un valor de primera magni
tud y que sería triste eso que tanto 
ocurre del olvido y la reivindica
ción tardía, a deshora, incluso a la 
de las lamentaciones, queremos de
jar un testimonio de lo que ha he
cho entre los años 1960 y el actual. 

Ha obtenido premios en 1970 en 
el XI Salón de Marzo, de Valencia y 
Arte/Sport, de Bilbao; en 1975 en 

. la 1 Bienal de Escultura y Pintura, 
de Santander y en 1979 en la VII 
Bienal Internacional del Deporte en 
las Bellas Artes, en Barcelona. 

Tiene obras, ya de forma perma
nente, en el Museo de Arte Contem
poráneo, en Ibiza; en el Museo Po
pular de Arte Contemporáneo de 
Villafamés, Castellón; en el Palacio 
Museo del Elsedo, Pamanes (San
tander); en la Universidad Autóno
ma de Madrid; las citadas de nues
tro Ayuntamiento, así como obras 
en Bélgica, Estados Unidos, Puerto 
Rico .. . 

El número de exposiciones que ha 
realizado en estos últimos veinte 
años se eleva a más de cincuenta, de 
ella una larga docena en el extran 
jero. 

ENCICLOPEDIA MUNDIAL 
DEL FUTBOL 

oferta PRELANZAMIENTO 
D 

Por una cuota mensual inferiot a lo que 
cuesta una entrada, tenga en su biblioteca 

todo el fútbol, incluyendo el Mundial 
"ESP AA A 1982" 

lnfonnes: 'Ilf. 889 20 95 

ADMINISTRACION 
DE LOTERIAS N~ 4 
COMUNICA SU RECIENTE APERTURA EN 

C/. MAYOR,32 
Teléfono 888 24 40 - Alcalá de Henares 

-
No arriesgue su coche nuevo 

llevándolo al centro 

UTILICE EL AUTOBUS 

Juan Antonio Palomo domina ria
gistralmente las formas, va con faci
lidad de lo clásico a las más moder
nas teorías del Arte. De manera es
pecial, los metales, el bronce en par
ticular, toman en sus manos las for
mas más bellas y delicadas, anclan
do siempre en una hondísima medi
terraneidad, una estética equilibra
da y un equilibrado sentido de la 
vida. 

Nos gustaría ver en Alcalá una ex
posición, de obras de Palomo nara 
que todos pudiéramos saborear lo 
que un paisano hace por esos mUi1-
dos. Para que las primeras cosas 
que este hombre, joven aún, empe
zara a hacer en la Mutual Complu
tense y que, todavía, algunos recor
damos, vuelvan a nosotros cuajadas 
de plenitud y madurez. 

GARCIA GUTIERREZ 

Coslada: 

EL PROBLEMA 
DE 

PREESCOLAR, 
RESUELTO 

El pasado día 15 se celebró en el 
comedor del colegio ''Torres Que· 
vedo" de Costada una amunblea 
convocada por la Coordinadora 
Mixta de Enseñanza que integran, 
como ya infonnamos en otra oca
sión, AP AS, Directores de Centros 
y Ayuntamiento y a la que han 
asistido la mayoría de los padres de 
los 178 niños que se habían queda
do sin plaza para este curso. 

En esta asamblea St llegó al acuer
do de admitir 70 de estos niños de 
preescolar en el centro Hennanos 
Machado, y otros 108 repartido en 
aulas acondicionadas a tal fin. Las 
plazas y los centros donde se van a 
incorporar estos chavales se adju
dicaron por sorteo y no hubo, se
gún se nos ha infonnado, ningún ti· 
po de incidente durante la celebra
ción de dicha asamblea. 

Ahora sólo queda esperar que los 
centros escolares previstos por el 
ministerio sean tenninados lo antes 
posible con el fin de instalar en 
ellos a los escolares repartidos en 
distintos colegios de la ciudad. 

24 de Octubre de 1981 



Suministro de agua 
CISTERNAS 

DETORREJON 
(DEL CANAL 

DE ISABEL 11) 
PARA 

AI..CALA 

CADA DIA ESTAMOS. PEOR 
Durante las dos últimas semanas se 

han incrementado de modo notable 
las llamadas que nuestros lectores 
nos hacen sobre el problema del 
agua. Sabemos que, de seguir as(, 
pueden presentarse en breve pro
blemas sanitarios graves. Por eso 
p!'l!guntamos a don Mateo Alonso 
fuer.tes, jefe local de sanidad, sobre 
est~ tema. Don Mateo nos dice: 
"As( no podemos continuar, el agua 
e~ imprescindible p.ara la salud. L•1 
una ciudad sin agua no se puede 
vivir. En IOS-Jlueblos hay fuentes y 
pozos donde se puede coger agua 
con garantías, pero c.n Alcalá me 
cons~c1 que en determinados Mo
~ues donde tienen pozos han 
enchufado estos pozos a los depó
sitos, cosa natural y lógica debido a 
la gran carencia de agua que pade
cemos, pero estos pozos tienen el 
peligro de que pueden estar conta
minados, y si esta agua se ingiere o 
se utiliza para cocinar vamos a tener 
algún pn .. blema serio. Mi consejo es 
que no se utilice el agua de pozo 
para beber ni para cocinar, que no 
se ingiera bajo ningún concepto". 

Ahora mism!l, a la gran penuria 
que ya padecemos, han venido a 
unirse los efectos continuados de 
tres averías en las tu be rías, lo que 
lógicamente ha agravado más el 
problema. Pero es indudable que la 
falta continuada de agua nos lleva a 
una falta de Mgiene; no se puede 
lavar ni fregar, ni hay agua para los 
servicios. Las amas de casa no 
duermen, pues se pasan toda la 
noche ¡:;endientes de oír si cae ~gua 
en la_ cisterna para levantarse a 
poner la lavadora. En las casas 
donde hay niños, que son la mayo
ría, el problema se agravé! y todo 
esto alte · :i el sistema normal de 
vida y a la larga trae problemas 
para la salud. 

Hay que resolvt:r el problema del 
agua y de continuar como vamos 
hasta ahora, sin llover, habrá que 
estrujarse la imaginación y poner 
en marcha medidas de emergencia, 
si no ya para solucionar la situa
ción (cosa que a corto plazo parece 
imposible}, sí para paliarla. 

LAS MUJERES 
SE MANIFIESTAN 

El día 21 a las cuatro y media de 
la tame una~ cien mujeres, algunas 
de ellas con niños pequeños en bra
zos o de la mano, se manifestaron 
contra la taita de agua. Estas muje
res, te.das ellas del bar: io del Pilar y 
final de Reyes Católicos vinieror. 
ai.dando dr.sde su barrio hasta e' 
ayuntamiento por la calle Mayor, 
r-ortando profusión de pancartas 
alusivas a sus proi:>lemas. De paso, 
coreaban frases como "Agua, s;·; 
promesas, no", y la ya típica de 
"alcalde, escucha, el p..ieblo no se 
ducha". Lo malo del caso es que 
las frases se van que<fando añejas, 
como los propios problemas, hasta 
perder fu~ rza expresiva. Y el agua 
sigue sin salir por los grif:>s y la 
situaci6n es peor cada día que 
pasa, unas vP.ces po1 avería, otras 
veces por lluvias torrenciales, otras 
veces por sequía .. o sea, unas veces 
por pitos y otras por flautas. 

24 de Octubre de 1981 

Cuando esta manifestación llegó al 
ayuntamiento solicitó que una 
comisión fuera recibida por el alcal
de, para que les informara sobre el 
enorme problema que padecemos 
con el agua, pero los polidas muni
cipales de servicio en la puerta les 
dijeron que era imposible, que ni 
el alcalde ni nadie del responsable 
en el ~ma del abastecimiento de 
agua les podía recibir en ese mo
mento. Las mujeres, enfadadas 
como es comprensible, dedicaron 
unos cuantos "piropos" a voz en 
grito contra alcalde y concejales y 
disolvieron su manifestación. Y ese 
mismo día hubo otra manifestación 
a la hora ·del pleno municipal, y éste 
tuvo que ser aplazado durante 
cierto tiempo, a petición del conce
jal Arriola, para atender a las de
mandas de los manifestantes. 

ESTRENO 

Sábado 

24 

de 

LOS BOMBEROS 
REPARTEN AGUA 

Durante estos d(as en que se ha 
producido la avería por partida 
doble en la conducción desde 
Humanes, desde el lunes 19 hasta el 
momento en que se escribe, los 
bomberos están repartiendo agua 
con cisternas por la ciudad a todos 
los bloques que no han tenido :tgua 
ni por el día ni por la noche. Los 
ánimos de los vecinos afectados son 
realmente explosivos. En algún mo
mento hubo enfrentamientos verba
les entre vecinos y los operarios que 
repart(an el agua porque la gente 
decía que en su bloque tampoco 
había agua y allí no le llevaban y 
los repartidores argüían que ellos 
llevaban una lista donde tenían 
indicados los sitios en que descargar 

el agua y no podían hacerlo en otro 
lugar, lo cual creó enfrentamientos. 
Un concejal, concretamente Gálvez, 
que fue testigo de alguno de estos 
enfrentamientos, avisó a la policía 
municipal para que guardara el 
orden público durante el reparto. 

Los bomberos que reparten el 
agua son los que esün libres de su 
servicio, y actúan prácticamente 
durante las veinticuatro horas del 
día. Cogen el agua en Torrejón, del 
Canal de Isabel 11. Las listas que 
llevan para el réparto pr>ceden del 
gabinete de la alcaldía. 

Miér~oles 1 
28 

de 

Octubre 

Miércoles 4 de Noviembre 

ESTRENO DE LA GRAN PELICULA 

DEPRISA DEPRISA 

CINE BEN 1 DORM ," 1eléfono:8893213 
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Gr•n éxito en el primer ·concurso canino 

PROTAGONISTA, EL PERRO 
Ya era hora de que le tocara a los 

animales, que no to.do va a ser d(a 
de la bicicleta, día de la pintura, 
día del fútbol, o d(a de la ... OTAN. 
Por fin, y esperemos que no sea el 
último se ha celebrado en nuestra 
~iudad, y ante una enorme afluencia 
de público y concursantes, el día 
del perro, así como suena, porque 
él, sólo él, fue el protagonista de la 
jornada acaecida el pasado 3 de oc
tubre y que ojalá y sea el comienzo 
de una nueva e interesante expe
riencia que, a juzgar por los resulta
dos, puede airear el nombre de Al
calá en futuros compromisos. Y ya 
que, si no destacamos en otros as
pectos, al menos que podamos de
mostrar que aqu( el amor, el cuida
do y todo · 10 demás hacia nuestros 
amigos los perros es digno del ma
yor elogio. Ojalá ... 

Lá~tima que, por motivos de viaje 
no pudiéramos asistir a la gran cita 
que se dio en el parque, pero hemos 
contactado (como se dice ahora) 
con alguien que, seguros estamos, 
nos va a relatar la cosa a las mil ma
ravillas; no es otro, sobran las pala
bras con él, que Eduardo Holgado, 
partícipe, además, con otros mu
chos, en llevar a cabo el susodicho 
concurso. 

~ Dinos para empezar, lde quién 
surgiCJ la idea de celebrar este con
curso canino; así, casi de repente? 

- Hemos sido muchos los que he. 
mos colabomdo y no ha sido como 
dices, "de repente"; esto ya venía 
de lejos. Te voy a citar, si me penni
tes, las personas que han hecho lo 
posible, como en el teatro, que la 
función tuera una realidad: Conchi· 
ta García del Rey, e Ignacio García 
Pinilla, en primer lugar, por ser los 
"ideadores"; y la colaboración de 
Cesar, Chiqui,Mary Cannen Prades, 
Jorge, Beni, Jesús y sus hennanos, 
más un servidor, ayudados por per
sonalidades del mundo canino na
cional como son Penny, Lupe y 
Cados Collantes. .. y que me perdo
nen si me dejo alguno. Contando, 
tmnbién, con el patrocinio del Ex
celentísimo Ayuntamiento. 

- lOué se pretendía con ello? 
- Fundmientabnente, que haya 

un mayor respeto por el perro, y 
culturahnente hablando un más am
plio conocmiento de las múltiple 
razas. --

- A ver, cuéntanos detalles, núme
ros, trofeos ... 
- Bueno te diré, como todo el 

mundo vio, que el éxito ha sido to
tal. Han desfilado perros campeones 
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EL CONCURSO SE DESARROLLO EN EL PARQUE 
O'DONNELL BAJO EL PATROCINIO DEL AYUNTA

MIENTO ALCALAINO 

EXISTE LA POSIBILIDAD DE CREAR EN ALCALA LA 
PE~ A CANINA ALCALAINA 

de Europa; perros pertenecientes al 

Cuerpo Diplomático de varios paí
ses; otros de Exposición canina de 
Londres y de Munich; penos cu
riosísimos como los afganos que 
presentó Lupe; pekineses, dober
mans, hubo premios en cuanto ara
zas, grupos, belleza, premios espe
ciales para los locales y como no el 
"Best in Show", en este caso un 
hennosísimo pastor alemán. La or
ganización fue peñecta, aunque en
seño la oreja la pequeña Mafia de 
los que especulan con el mundo ca
nino, pero de esto no se ve libre 
ningún concurso, ni ninguna exposi
ción. Lo importante es que esto ha
ya sido un comienzo de algo que 
puede ir superándose en años veni
deros, y para mí, creo que lo más 
importante sería consegir de la Cen
tral de Madrid poder otorgar cuan
to antes el CAC (certificado aptitud 
de campeones). Te diré que fueron 
un total de ciento ochenta y cinco 
penos inscritos, lo que quiere decir 
que, si el primero ha sido así, en 
ocasiones sucesivas hay que esperar 
una mayor repercusión. 

- Y seguro que estais pensando en . 
crear una "peña" canina o algo por 
el estilo ... 

- Sí, existe la posibilidad de crear 

en Alcalá la Peña Canina Alcalaína 
que solamente tendría dependencia 
municipal para organizar con una 
mayor antelación sucesivos concur
sos y a la vez, a través de conferen
cias y charlas preparar a la gente, 
que sepan cómo tienen que ver y lo 
que deben ver; en una palabra, que 
conozcamos bien este variado y be
llo mundo del perro. 

Muy puesto, si señor, se nos mos
tró Eduardo, tan amable como sor
prendente siempre. Antes de "des
conectar" aún nos dijo algo, y bue
no; que los perros -concursantes de 
nuestra ciudad demostraron estar a 
la misma o mejor altura que los pro
fesionales. 

Luego, la anécdota. Esto ya nos lo 
contó Antonio, dueño del popular 
restaurante O'Donnel, quien tras las 
casi cuatro horas que duró el espec
táculo, hubo, claro, que darles un 

CONFECCIONES 

VIÑUELAS 
Calle Cerrajeros, 7 
Alcalá de Henares 

soberbio convite a ... los señores de 
los perros, muy hambrientos ellos; 
mientras las c~iaturas (léase amigos 
del hombre) aguardaban prisioneras 
en los coches la hora del suyo .. . me
nos mal que el bueno de Antonio 
tenía por ahí un foiegras divino 
que, sin duda, alegró la tarde, por si 
no lo había sido ya para ellos, de 
estos inconmesurables compañeros 
de fatigas, de paseos, de ayuda, de .. . 

Por fin, sí, protagonista el perro. 
Que sigan. 

LUMIGARMO 

UTILICE EL 

AUTOBU~ 

COMPRO.·ORO Y PLATA 
Joyas, Monedas, Anillos, Pulsefos, Cadenas, Medallas, Broches, 

Agujas Corbata, Colgantes, Pendientes, Cuberterías, Cubiertos 

Sueltos, Juegos Café, J~rras, Candelabros, Relojes y cu~lqu.ier 

otro objeto. 

HORARIO: De 9'30 a l '30 y de 4 a 7'30 

PAGAMOS AL CONTADO 

PASEO DE LA ESTACION, 1 

Alcalá de Henares (Madrid) 
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En el antiguo colegio mayor de San lldefonao 

SOLEMNE APERTURA 
DE CURSO DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALA 
"ES PARA MI UN HONOR HABER RECIBIDO LA MEDALLA DE ORO DE LA UNIVERSI
DAD DE ALCALA DE HENARES", DIJO EL CONDE BARCELONA, QUIEN OSTENTABA 

LA PRESIDENCIA DEL ACTO EN NOMBRE DEL REY 

El jueves d(a 15 del corriente tuvi· 
m os ocasi6n de asistir al solemne 
acto de apertura de curso académico 
1980-1981 en nuestra querida uni· 
versidad cisneriana, bajo la presi 
dencia de S. A. R. don Juan de Bor· 
b6n, Conde de Barcelona. El rector 
de la universidad, profesor don Ma· 
nuel Martel San Gil, el secretario de 
Estado de Universidades e lnvesti· 
gaci6n señor Cobo del Rosal, el pre
sidente del CSIC, profesor Nieto, y 
el secretario general de Universida
des. A ambos lados de la mesa presi· 
dencial, el alcalde, Carlos Valenzue· 
la, con bast6n de mando, el presi
dente de la diputaci6n, el duque de 
Alburquerque, el obispo auxiliar, y 
1 a Infanta doña Margarita y el doc· 
tor Zurita, duques de Soria. 

El acto comenz6 puntualmente a 
las 10'30 de la mañana con misa de 
Espíritu Santo en la Capilla de san 
lldefonso, oficiada por el obispo y 
sus auxiliares. Finalizada ésta, la co
mitiva académica se dirigi6 desde 
el claustro de Santo Tomás al para
ninfo de la universidad, donde sus 
componen s ocuparon los escaños, 
mientras el grupo ATRIVM MUSI· 
CAE ofrecía a los presentes unas 
muestras de la música española de 
los siglos X 11 y XV 11. 

El secretario general de la universi· 
dad procedi6 a leer un resumen de 
la memoria del curso académico 
1980-1981 . Seguidamente don 
Bartolomé Scandell Bonet, decano 
de la facultad de Filosofía y Le
tras. Pronunci6 la lecci6n inaugural 
del curso brillantemente con una 
duraci6n de más de tres cuartos de 
hora. A continuaci6n el secretario 
general dio el acta correspondiente 
y seguidamente se procedió a la en· 
trega de las medallas de la Universi· 
dad de Alcalá de Henares. Se otrogó 
la medalla de oro al conde de Barce
lona, siéndole impuesta por el pro
pio rector de la universidad. Tam· 
bién se le concedieron al secretario 
dé .estado para Universidades, al mi· 
.nistro de Educación y Ciencia, y a 
iinJ)edel, de la misma, ya jubilado, 
señor Visitación Pérez Culebra, en 
reconocimiento a su abnegada labor 
mientras trabaj6 en la misma. Esta 
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nota tan humana hizo que el públi· 
co prorrumpiese en fuertes aplau
sos. Después se procedi6 a la entre
ga de sus cargos y posesi6n de aca· 
demias a los sef'lores catedráticos, 
agregados y adjuntos, de las distin
tas facultades de la universidad. 

Tras la entrega de diplomas, car· 
gos y medallas hizo su Intervención 
el sef'lor Cobo del Real, secretario 
de Estado para Universidades. Alu· 
di6 la gran sensibilidad demostrada 
por la Casa Real para los temas fun
damentales de la universidad y de la 
ciencia, agradeciendo la presencia 
de don Juan de Borb6n en la solem· 
ne apertura de curso y poniendo de 
manifiesto que se trata de una prue· 
ba más de la atenci6n especial pres
tada a la universidad. 

En relaci6n con el proyecto de 
L.A.U., cuyo debate comenzará el 
17 de noviembre, afirm6 que es una 
necesidad muy sentida por la uni · 
versidad espaf'lola y que as( se ha 
expresado prácticamente la totali· 
dad de los rectores en los actos de, 
apertura de curso que se han cele· 
brado en este mes de octubre. 

Respecto a la preocupación por te· 
mas económicos y presupuestarios, 
aludió al esfuerzo hecho y que en 
los presupuestos generales del esta· 
du, en el fomento a la investigación, 
en tres af'los ha pasado de mil millo· 
nes de pesetas a cerca de nueve mil. 

Y por último dijo que la m isma 1(. 
nea de potenciación econ6mica de 
la un iversidad se encuentra la re· 
ciente incorporaci6n de mil millo· 
nes de pesetas para investigaciones 
y equipamento. 

Seguidamente y tras la investidura 
de los nuevos doctores el rector de 
la universidad tom6 la palabra con 
un breve pero profundo discurso, 
en el que anunci6 nuevos postola· 
dos para la vida académica, basados 
en las demandas de la realidad SO· 

cial española, glosando tambián los 
conceptos tradicionales aceptados 
como misi6n de la universidad espa
ñola, respecto a su funci6n en la 
transmisi6n de la cultura. Expuso 

además nuevas doctrinas para la vi· 
da universitaria basadas en una rela· 
ci6n tutatorial más íntima entre 
profesores y alumnos. Estas ideas 
prometen una visi6n renovadora de 
la función acadámica de Espal'la. 

A continuación fue don Juan de 
Borbón quien pronuncl6 unas pala· 
bras de agradecimiento recordando 
la profunda vinculaci6n de la coro· 
na a la lntituci6n universitaria, re
memorando la creaci6n de la ciudad 
universitaria de Madrid por su padre 
el Rey Alfonso X 111: "Con toda 
franqueza" -dijo- echo muy de 
menos en ella algo que perpetúe el 
recuerdo de su fundador, y termi· 
n6 diciendo: 

"En nombre de S.M. el Rey, a 
~uien Dios guarde, declaro lnaugu· 
rado el curso acad6mico 1981-
1982 en la universidad de Alcalá de 
Henares". Y todos los asistentes en 
pie escucharon el GADEAMUS 
IG ITU R interpretado por la Schola 
Cantorum, y en uno de los patios 
de la universidad se ofreció a los 
asistentes un ágape amenizado ppr 
la tuna, que Interpretó bellos temas 
populares. La nota de color le pu
sieron las típicas vestimentas, toga 
y birrete pera los representantes de 
las facultades y traje militar o aca
démico para el estrado. Don Juan 
de Borbón vestlá uniforme de Almi· 
rante de la Armada Espaf'lola con el 
Toisón de Oro. 

Nos acercamos a don Juan de Bor
bón y le pedimos nos dé alguna im· 
presión sobre el acto. 

- Estoy muy contento de haber 
vuelto a Alcalá en estas condicio· 
nes. Yo ya conoc(a la ciudad y su 
universidad pero, en fin, no hab(a 
visto en ella un acto tan solemne 
como el de hoy. 

- lSe siente satisfecho? 
- Es para mi un honor haber reci· 

bido la medalla de oro de la Univer
sidad de Alcalá de Henares, estoy 
profundamente emocionado. 

Dirigimos nuestra siguiente pre· 
gunta a don Manuel Martel San Gil, 

rector de la universidad. 

- lSe encuentra satisfecho por el 
desarrollo del acto de apertura?. 

- El acto ha sido minuciosamente 
preparado, teniendo en cuenta que 
era la primera apertura de curso que 
se hacía en la segunda etapa de fun· 
cionamlento de nuestra querida uni· 
versidad de Alcalá de Henares. Ha· 
c(a ya más de un centenar de largos 
ai\os que este acto no se llevaba a 
efecto. No se pudo hacer el afio an· 
terior por causas de orsanizaci6n y 
otros problemas caracter(sticos, 
puesto que generalmente quienes 
presiden estos actos se distribuyen 
por las diferentes universidades es· 
paf'lolas, y uno puede caer dentro 
del radio de acci6n o no, seg(m las 
circunstancias que concurran entre · 
la totalidad de universidades. El ac
to,, en su totalidad, creo que ha si· 
do solemne, y estoy profundamen· 
te agradecido a sus altezas reales 
que ha asistido, el Conde de Barce· 
lona y la Infanta Margarita, porque 
ellos, sin dudarlo, han mostrado un 
inten§s poco corriente por todo lo 
que concierne a la universidad y por 
que ocupe un lugar prominente en
tre todas las universidades europeas. 

-lOué repercusi6n puede tener 
este acto a nivel de relaci6n social 
con el pueblo de Alcalá de Henares 
y con qu6 proyectos nace este cur
so?. 

- La universidad de Alcalá guarda 
un puesto prominente de Máxima 
preocupaci6n sentida, no de cum
plimiento para salir del paso en un 
momento dado, sino sentida. Y ob· 
jeto permanente de su preocupaci6n 
es le función social de la unive.rsi-· 
dad en sus estamentos y los miem
bros que han llegado a integrarla, 
como dije en el discurso, para que 
funcionen en una evidente coordi· 
nación, desde el docente hasta a 
quien le cabe el honor de regirla. Es 
mi prop6sito hacer todo lo posible 
mientras dure mi mandato para 
ayudar a la correcta formaci6n de 
hombres universitarios y sobre todo 
luchar por los que no tengan me
dios suficientes, para que las t
universitarias no tengan ese grava-..... 
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"LA FUNCION SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD ES OBJETO 

PERMANENTE DE NUESTRA PREOCUPACION", AFIRMO 

EL RECTOR COMPLUTENSE 

men tan elevado. Y también lo aco
jo con mucho cariño con la ilusión 
de devolverlos a su casa, como he 
dicho antes, hechos unos hombres. 

- lOué piensa usted sobre la nue
va captación de dlumnos, las obras 
del hospital clínico? 

- Ha sido una enorme satisfacción 
para m( la iniciación de las obras en 
el hospital clínico y quiero mostrar 
públicamente al señor ministro de 
sanidad y a todos sus colaboradores 
mi agn~decimiento por el cumpli
miento de su compromiso al iniciar 
las obras de nuestro hospital el íni
co de la facultad de Medicina en la 
universidad de Alcalá. Vivo tranqui-

CONFECCIONES 

VIÑUEl.AS 
Calle Cerrajeros, 7 
Alcalá de Henares 

HERBOLARIO 
MAS DE 150 TIPOS 

DE HIERBAS 
MEDICINALES 

Miel· Algas 
Macrobiótica 

AGRICOJARDIN 
Cardenal Cisneros, 15 

'Ilf. 888 40 92 

NECESITAMOS 

PROMOTORES 
(ambos sexos) 

DEBEN TENER 

-Edad a partir de 21 años 
-Buena presencia 
-Cultura a nivel Bachiller 
-Preferible experiencia en 

venw 

SE GARANTIZA 

-Contrato mercantil 
-Retribución superior a la 

media nacional mediant.e 
altas cmiisiones. 

..,seguridad social en réginen 
especial. Seguro médico. 

Selección y fo~ación por la 
propia · empresa. Int.eresados 
U.nen de 9 a 14 hora al tlf. 
889 17 46 de lunes a miércoles 

·- Sr. Rmnos 
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lo ahora mismo pensando que ya se 
ha arraigado el hospital clínico 'que 
tanto necesitamos. 

- lCuál es el problema principal 
con el que se enfrenta la universi
dad este curso que se inicia?. 

- Con la falta de espacio, que es
tamos tratando de solucionar con la 
formación de nuevos grupos, lo que 
supone uri mayor número de profe
sores y mayor dedicación por parte 
de los mismos. El exceso de alum
nos. Hace dos años teníamos 1.350 
y hoy, 15 de octubre, pasamos de 
4.000 alumnos. Ultimamente he te
nido una entr~vista con el Ministro 
de Educación y Ciencia en la que 
me ha prometido la máxima diligen
cia y aceleración de las obras en las 
facultades de Medicina y Farmacia, 
y pabellón de Biológicas, para que 
éstas puedan entrar en funciona
miento y aliviarnos la necesidad de 
espacio que tenemos. 

- lPiensa la universidad seguir re
cuperando edificios históricos para 
la instalación de sus facultades?. 

- Sí, insistimos en la recuperación 
de edificios de Alacalá. Ya tenemos 
aquí funcionando la facultad de 
Ciencias Económicas, que ha queda
do perfecta, salvo algunos detalles 
de agua que pronto quedarán subsa
nados. Y ahora nos queda la facul
tad de Filosofía, .que se halla junto 
a la universidad cisneriana, y que 
antiguamente fue un instituto, don
de ya se han comenzado las obras 
de restauración. 

- lCómo cree que puede influir 
tanto económicamente como cultu
ralm·ente, el desarrollo del curso en 
el ciudadano de Alcalá? 

- Culturalmente será muy positi
vo porque ellos saben que todos tie
nen acceso a la universidad. Y res
pecto a su formación, he dicho an
tes que es objeto de mi principal 
preocupación acoger a toda esa gen
te sencilla facilitándo el camino a 
toda esa gente que yo conozco muy 
bien y con detalle. No queremos 
que sus hijos dejen de venir a la uni
versidad por dificultades económi
cas. Si las tienen, queremos contri
buir a conseguir para todos una uni
versidad mejor. 

Finalizada nuestra conversación y 
tras darle las gracias al rector por 
habernos atendido, nos vamos algo 
más reconfortados, pensando que 
quizá todos los problemas de nues- · 
tra universidad pronto iran toman
do nuevas y mejores soluciones. 

Montserrat VALLES 

''SE HA OLVIDADO El PA1!El> 
DE LOS ESTUDIANTES EN EL 
ORIGEN Y EVOLUCION DE LAS 
UNIVERSIDADES" 
------ discurso del señor Marte! San Gil ------

Alteza Real, Excmo. señor Secre
tario de Estado, Excmo. e lltmos. 
señores. Queridos compañeros y 
alumnos, señoras y señores: 

Rigen aún como ideales universi
tarios de nuestro tiempo, aquellos 
que postulara Ortega y Gasset al 
enunciar la misión de la universi
dad, hace ahora precisamente me
dio siglo. Proclamaba entonces 
nuestro filósofo, que la función 
primordial de la misma era elabo
rar la cultura de cada generación y 
transmitirla a sus hombres para 
así dotarlos de tan excepcional pri
vilegio. 

Con ello, quedaban bien señalados 
como objetivos secundarios, la for
mación profesional y la investiga
ción científica. El papel marginal 
que asigno Ortega y Gasset a la in
vestigación dentro de las tareas uni
versitarias, se ha hecho coincidir 
por algunos, con la expresión de 
Unamuno ique inventen otros! por- 1 

que el maestro de Salamanca conce
día rango superior a otras empresas 
intelectuales en el destino de los es
pañoles. 

No faltaron entre nosotros voces 
que repudiaron estas premisas y 
universitarios de estas tierras yer
mas de cultura, que meditaron con 
amor -y por que no decirlo- con 
un tanto de amargura, sobre el ma
rasmo espi1ipia1 de nuestras institu
ciones académicas. Además han si
do muchos los que después de estu
dios en el extraje ro, han regresado 
creyendo haber encontrado fónnu
las renovadoras, en la estructura de 
las universidades anglosajonas. La 
clave para unos estaría, en una se
lección más liberal del profesorado, 
para nosotros en un mayor pragma
tismo en los métodos de enseñanza, 
o en la especialización y el dominio 
de áreas particulares de estudio, y 
sobre todo, en el estímulo de la in
vestigación básica aplicada, que tan
to ha distinguido el genio de los es
pañoles cuando han trabajdo más 
allá de nuestras fronteras. 

El profesor Latorre, miembro de 
nuestro Claustro, en un estudio por 
muchos motivos ejemplar, ha anali
zado las ventajas de la educación 
universitaria liberal, tal como fuera 
proyectada por el Cardenal New
m an siguiendo el ejemplo de Ox
ford en 1825; ha estudiado también 
la de Jasper para la universidad ale
mana, sugerida en 1946, que se cen
traba en una comunidad de investi
gadores y discípulos dedicados al 
estudio de la ciencia, considerándo
la como el supremo anhelo de la 
verdad que lleva el hombre en sí. 
Además ha rev.isado en profundi· 
dad las tesis que Ortega y Gasset 
mantuviera desde 1930. En aquel 

estudio de Latorre se planteaba, en 
1964, con visión profética, la fun
ción de la universidad española en 
una sociedad democrática, identi
ficando los factores que entran en 
juego en la educación Sociedad
Universidad, junto con los proble
mas y soluciones todavía vigentes. 

Curiosamente, en todas las evalua
ciones del contexto social de las re
frmas universitaria, se ha olvidado 
el papel de los estudiantes en el ori
gen y evolución de las universida· 
des y el mencionar ejemplos vivos, 
bien recientes, del efecto cataliza
dor de su capacidad refonnadora. 
Recordemos por su importancia, los 
cambios sociales y culturales de His
pano América, como consecuencia 
del movimiento de aquellos estu
diantes argentinos que concibieron 
una universidad integrada por tres 
cuerpos con igual representación en 
su gobierno: los profesores, los es
tudiantes y los graduados. Están 
cercanos, también los sucesos de la 
Sorbonne en Mayo de 1968, sin du
da, eco de las ideas de ll,1arcuse des
de la universidad de Harvard, que 
transfonnaron violentamente la uni
versidad francesa, afectando la es
tructura social y política del país 
vecino. No hay que olvidar que en
tre nosotros, Ortega y Gasset habló 
y escribió sobre la misión de la Uni
versidad a instancias de la Federa
ción Universitaria Escolar y por eso 
en 1930 dedicó su ensayo a los es
tudiantes de dicha federación. 

De entonces acá la universidad es
pañola ha cambiadc mucho cuanti
tativamente, y simplificando las es
tadísticas de los últimos 15 años, 
encontramos que de 15 universida
des hemos pasado a contar con 30, 
los 150.000 estudiantes de enton
ces son ahora más de 600.000 y 
aún cuando los presupuestos indi· 
can que de 15.000 millones de pese
tas entonces hemos alcanzado ahora 
cerca de 50.000, las presiones in
flacionarias han disminuido en la 
práctica nuestra capacidad econó
mica. Pero durante ese periodo, los 
cambios cualitativos de nuestras 
universidades han sido ínfimos, a 
pesar del progreso logarítmico al• 
canzado con el contenido cultural 
de las ideas, y de las profundas 
transfonnaciones sociales y pol(ti· 
cas que tuvieron lugar, en medio si
glo de historia de Espafla. Y es el 
mensaje de la función social de la 
universidad el que sacude ahora, 
con fuerza devastadora, nuestras 
concepciones tradicionales¡11puntan
<10 las prioridades académicas, con 
claridad meridiana. 

Un ejemplo, tomando aquella par
cela de la ciencia que cultivo -ta 
Geología- ilustró para mí hace 

• •• 
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"LA UNIVERSIDAD DE ALCALA DE HENARES 
ES UNA INSTITUCION JOVEN Y MODESTA" 

años, la demanda de la sociedad a la 
universidad en un país hermano: 
Era el caso de Bolivia, con recursos 
naturales procedentes de la Minería, 
cuyas universidades graduaban 
anualmente menos de 20 ingenie
ros, insuficientes para cubrir las ne
cesidades básicas del país, mientras 
titulaban centenares de licenciados 
en diferentes especialidades conde
nados inexorablemente el paro pro
fesional. La disparidad de ciertos 
graduados universitarios con la ne
cesidad de profesionales en la socie
dad española, es aún mayor y más 
compleja, y por ello crecen a diario 
los universitarios que engrosan las 
filas de los que están en tal circuns
tancia. Con ser grave este problema 
y afectar directamente la función 
de nuestras instituciones, no es el 
único, anque ha contri bu ído a plan
tear los cambios necesarios y urgen
tes en la universidad española, junto 
con la nueva situación de la autono
mía académica. En cierto modo, la 
nueva legislación nos obliga a afron
tar más directam~nte nuestros pro· 
pios problemas, pero a la vez nos 
concede una mayor libertad de ac
ción para resolverlos, dentro del 
marco de la ley. 

Por principio declararemos que la 
Universidad de Alcalá de Henares es 
una institución joven y modesta, 
surgida en 1975 como un retoño de 
la que en 1501 fundara en esta villa 
el Cardenal Ximénez de Cisneros, 
continuadora a ~u vez, del Estudio 
General creado en Alcalá por el Rey 
Sancho en 1331. Nuestros medios 
son, en verdad precarios, y seria ilu· 
sorio esperar de otros la solución de 
nuestros problemas. Por eso en el 
umbral de una nueva vida, con ma
yor libertad en el gobierno univer
sitario y en ruta hacia la excelencia 
académica, hemos de pensar en lo 
que nosotros mismos podemos y 
debemos hacer por la Universidad 
de Alcalá de Henares y no esperar 
lo que la Universidad puede hacer 
por nosotros. Fiados en el amor por 
nuestra casa de estudios, en el in· 
genio da nuestras mentes y en nues
tros parcos medios, empezamos hoy 
las tareas siguiendo el ejemplo de lo 
que impulsó a nuestra universidad 
hasta llegar a ser la primera de Espa
ña y una de las luminarias de la cul· 
tura universal en el siglo XVI. 

A este fin ha de intimarse la rela
ción docente entre maestros y esco
lares y dada la proporción existen
te entre ellos, iniciar el sistema tu-· 
torial que haga la enseñanza en 
nuestras aulas . más eficiente y más 
humana. El contacto frecuente a ni
vel personal entre profesores y 
alumnos permitirá un progreso edu
cativo más regular, evitando los fa
llos de los escolares en periodos ár
duos de sus carreras, aminorando la 
dependencia en el examen final, 
aparte de prevenir en nuestro cam
pus los conflictos ·estudiantiles. 

El abismo serlalado por Snow en 
1959 entre las dos culturas, la cien
Ufica y la human(stica profesional, 
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(viene de la p.;!,]ina anterior) 

debemos corregirlo con cursos pa
ralelos y contactos periódicos entre 
las facultades, donde las Humanida
des alcancen una visión sinóptica 
del avance contemporáneo de la 
ciencia, y a la vez las ciencias 
completan su educación humanís
tica con un mejor conocimiento de 
la historia, obteniendo una idea 
de la cultura de su generación. 

Es en la investigación académica 
donde debemos aportar, con mayor 
energía, nuestro esfuerzo y, sin olvi
dar los estudios básicos, multiplicar 
la investigación ·Científica aplicada 
concertando proyectos de utilidad 
inmediata en el polo industrial en 
que estamos enmarcados, discrimi
nando aquellos de mayor utilidad 
para nuestra patria y otros que la 
sociedad nos reclame por su bene
ficio amplio y solidario. Hemos de 
adquirir el compromiso de contri
buir a librarnos de la dependencia 
tecnológica externa. A la vez, 
hemos de estimular la investigación 
creadora en la humanidades recor
dando nuestro pasado local, realizar 
los estudios literarios que nos 
r.?claman alcanzar mejores cotas, 
porque Cervantes en las Letras, 
Vallés en la Medicina y una pléya-

de de alumnos complutenses son 
paradigmas de lo que hicieron por 
la cultura española r.;1estros gra
duados. 

Nuestras obligaciones no se redu
cen a seleccionar los mejores alum
nos y donarles la mejor educación 
posible, abandonándoles a su suerte 
después de graduados. La Univer
sidad de Alcalá de Henares es mv:lre 
que se preocupa de educar, de 
capacitar profesionalmente y de 
que sus hijos vayan a ocupar luego 
un lugar útil y eficiente en la socie
dad de que proceden. Por ello 
deseamos mantener contactos per
manentes con la industria, el comer
cio y las instituciones sociales del 
entorno para el progresivo y cons
tante empleo de sus graduados, 
proyectando su destino desde el 
momento de su ingreso a través de 
programas de cooperación e inves
tigación adecuados. 

Findlmente la Universidad de 
Alcalá de Henares no se olvida de 
sus graduados; los necesita para que 
contribuyan al florecimiento de sus 
cátedras, para GUe nos ayuden ar 
mejoramiento de las bibliotecas y 
laboratorios, para que alimenten 
laz fundaciones y los programas de 

·excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

EL CENTRO DE SALUD MUNICIPAL 
SACA A CONCURSO 

LAS SIGUIENTES PLAZAS A CUBRIR 

Un Ginecólogo-Citólogo 
Un Médico (a ser posible con la especialidad de pediatría) 
Un Analista 
Un Psicólogo 
UnA.T.S. 
Un Asistente Social 
Dos Sociólogos 
y Un A.T .S. o Agente Sanitario 

El plazo de presentación de solicitudes comenzará el pró
ximo día 26 y finalizará el día 4 de noviembre a las 13 
horas. 

Las Bases por las que se regula dicho Concurso estarán 
expuestas en el Tablón de Anuncios del Excmo. Ayunta
miento. . . 

Alcalá de Henares, .22 de c,ctubre de 1981 

EL ALCALDE 
Carlos V alenzuela 

investigación y de becas y, en espe
cial, para que nc>5 cfrezc~n :.u 
consejo como una retroestimu!a
c1on compar11ble a la que observa
mos en todos los sistemas biológi
cos. Respetuosamente sugerimos 
que sean nuestros graduados repre
sent.mtes en fracción principitl del 
Consejo Social previsto en la nueva 
legislación autonómic--a., como suce
de en otros países, pues nadie mejor 
que ellos está en posición de evaluar 
las necesidades sociales y el poten
cial de nuestra universidad para 
..:ontribuir a su solución. 

Con el fin de conseguir estos obje
tivos es necesario el esfuerzo. Un 
esfuerzo que no puede ser otro que 
el diario cumplimiento de nuestras 
tareas con amor y generosidad. 
Hemos de entregamos a ellas ofre
ciendo una docencia de la mejor 
calidad y una investigación que 
rinda los mayores bet:aficios, 
huyendo para esto del absentismo 
y la mediocridad, y teniendo siem
pre como la meta de nuestro es
fuerzo, de ese esfuerzo heroico, 
la exce•encia académica, queridos 
1Jrofesores y queridos estudiantes, 
de esta también para nosotros muy 
querida Universidad de Alcalá de 
Henares. 

PERDIDO 
PERRO 

Poilter de 
caza 

Res;>onde por "Kempo". Pelo corto, 
negro · blanco. Perdido por la zona 
del VollJel domingo 6 de septiembre. 
SE R EGA DEVOLUCION. SU 

3U DUEÑA éNFERMA 
SE GRATIFICARA 

Tlf. 888 91 24,889 25 55,675 44 188 
C/ Jovellanos,1-3º.D Bazar Lima 

Lope de Ve!ji, 7 
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ENTREGA DE PREMIOS 

CIUDAD 
DE ALC.ALA DE HENARES 

Fue un viernes cercano, el 16 de 
octubre para concretar, a las siete 
de la tarde en princip io. Y digo en 
principio porque el alcalde y señora 
fueron los primeros en llegar al aula 
de cultura de la Caja de Ahorros, 
donde se celebraría el acto, y al no 
ver ni a un alma decidieron pasar la 
espera dando un paseo. Y a eso de 
las ocho de la tarde la gente se de
cidió a ir llegando, un tanto con
fundida, suponemos, por el catálo
go que previamente se había entre
gado, en el que se fijaban las fechas 
de dicho certamen para los días 
"16 a 31 de noviembre". Se podía 
detectar la equivocación hasta cierto 
punto, clard, pero ... 

Otro detalle que apreciamos fue la 
fa lta de organización previa. En este 
caso casi hubo que gritar iViva la 
espontaneidad! Señores, en veinte 
m inutos justos y contados se leye
ron actas, se ofrecieron comentarios 
y discursos, se entregaron premios 
y se fe licitaron unos a otros. Todo 
un record que a mí me recuerda 
aquellos días en que fui parvularia 
y le solataba al profesor un rollo 
de lección en dos minutos de 
memoria y carretilla, osea, sin 
enterarme de_ lo que decía, para 
poder sentarme rápidamente en mi 
viejo pupitre y no ver las caras que 
ponían al escucharme. Al margen 
de esto, María Pilar Gómez, autora 
de la obra pictórica "Tierras", dijo 
con tímida vocecilla: "iOiga, que 
mi cuadro lo han colgado al 
revés!" iHombre, ya se sabe que no 
todo el mundo tiene la obligación 
de entender de arte, pero el organi
zador, si es que lo hubo, debió 
vigilar con mimo este detalle, ya 
que de esta forma ustedes me dirán 
qué impresión de fi abil idad se 
puede llevar la gente y hasta los 
participantes del jurado calificador. 
Si no saben colgar o hacer colgar un 
cuadro, lcómo van a entender de 
pintura? Ellos mismos ponen en 
entredicho cu capacidad y su for
mación'P ictórica. 

Hubo poco públ ico y no todo él 
estuvo muy callado o atento que 
digamos. Se mezcló además la 
entrega de premios a rad ioaficiona
dos, no sabemos a santo de qué, 
seguramente quedaba más bonito y 
le daba más prestancia al acto, 
ivaya usted a saber! También se 
h izo la presentación de los libros 

que el año pasado obtuvieron los 
premios de literatura, de los cuales 
se hizo un breve comentariCJ. 

En la modalidad de Pintura form~ · 
ron el jurado los señores don José 
Caballero, don Francisco Farreras 
y don Manuel .Ribera (pintores los 
tres) y don José María Bustamante 
en representación del ayuntamiento 
alcalaíno. Los premios fueron los 
siguientes: Primer premio a la obra 
"Nocturnidad", de Roberto López 
Dueñas, en el que el autor refleja 
con sentimiento los matices del 
silencio y soledad a través de un 
austero colorido ampliando su 
gama al máximo posible. Men
ción especial a la obra titulada 
"La terraza de Dolly", de Mónica 
Marcovicch, que de una manera 
sencilla nos presenta un paisaje 
cotidiano sin más pretensiones que 
la de demostramos que está ah í y 
que forma parte de nuestras vidas. 
Mención especial a la obra titulada 
"Copa de Menta", de Jesús de Haro 
Martínez. Y aquí hago un inciso, 
porque si el autor ha pretendido 
impactar al público con la violencia 
de colores, y la que de por sí ya 
tiene la obra, lo ha logrado. Pero 
como pintura, y lamento decir esto, 
deja mucho que desear. Por favor, 
señores del jurado, un respeto a la 
cultura, si nada más dar la vuelta al 
tablón expositor nos estrellamos 
bruscamente con la señorita que 
sostiene dicha copa, en plan sex
symbol de cartel de cine como 
anunciando "Un sorbo di Cardi 
nale". 

Y ahora si, no tengo más remedio 
que dudar del gusto de este jurado 
calificador porque, con sinceridad, 
al ver las obras premiadas me indig
né. ','a el año pasado tuve ocasión 
de analizar las obras de este certa
men. Por er.itonces, algo más ilusio
nada, creí algo más en la capacidad 
de organ ización de nuestro ayunta
miento. Hoy me siento decepciona
da y supongo que, como yo, tam
bién se sentirán así muchos de los 
que han visitado la exposición. Creo 
que habe r premiado esta obra sign i
fica una tomadura de pelo para con 
el pueblo y los demás participantes, 
que si tampoco eran muy buenos al 
menos 10' hicieron sin pretensiones. 
Creo que t9<Jos debemos ve r más 
expos:ciones de categor ía si hemos 
de continuar con la afición a organi
zar y juzgar certámenes de pintura. 

¿CERVEZA ALEMANA 
DE BARRIL 
EN ACALA? 

PUERTA DE MADRID 

En la moddl idad de Investigación 
Histórica actuaron de juraJo don 
José María Azcárate tiistori '. ~eca
no de la facultad de Historia de la 
Universidad Complutense) don Ga
briel Tortella Casares (catedrático 
de Historia Económica de la Univer
sidad de Alcalá de Henares), don 
Antonio Domínguez Ortiz (histo
riador), quien excusó su presencia 
por escrito y telefónicamente, y, en 
representación del ayuntamiento, 
don Mariano Rodríguez Caro, con
cejal de la comisión municipal de 
Cultura. 

Estimaron como merecedor del 
premio, por su calidad, a don Mi
guel Castillo Oreja, pero por exce
derse en el número de folios (lo 
cual implica estar fuera de las exi 
gencias de las bases) la comisión de 
Cultura decidió decla~ar el premio 
desierto y acumulable para el 
próximo año. 

En la modalidad poética actuaron 
de jurado don Jaime Siles, don 
César Antonio Molina. doña Fanny 
Rubio y don José María Bustaman
te como representante del ayunta
miento. Consideraron que, en lo 
relativo a Poesía, ninguno de los 
trabajos presentados llega a cons
tituir una sól ida unidad, de modo 
que este premio también ha queda
do desierto y acumulado su dinero 
para el año próximo. 

En Narrativa fueron jurado los 
señores don David Sueiro, don ,José 
María Bernáldez y don José María 
Bustamante por el ayuntamiento. 
A.cardaron por unanimidad conce
der el premio a José Ferrer Bermejo 
por "El increíble hombre inapeten
te y otros relatos" . 

La lectura de actas corrió a cargo 
de Mari Val García, secretaria de la 
comisión de Cultura. Acto seguido 
se procedió a la entrega de premios 
y después el señor Bustamante se 
dirigió al públ ico allí presente con 
un breve discurso. A continuación, 
varios miembros del jurado hicieron 
una corta intervención y para cerrar 
la sesión Carlos Valenzuela dio las 
gracias al público por su asistencia y 
la enhorabuena a los ganadores. 

Finalizado el acto, el presidente de 
la comisión de Cultura contestó así 
a nuestras preguntas: 

-lPor qué han elegido este año 
como marco para el certamen este 
aula de cultura y no el paraninfo 
cisneriano como en años anteriores? 
-La razón principal ha sido unir 

la exposición de pintura al acto, ya 
que el año pasado quedó descolgada 
por est.e motivo. Y como la exposi
ción es algo muy important.e 
porque participan muchos pintores 

· de Alcalá, debe ir paralela a la 
entrega de premios. Creemos 
además que el aula de cultura de la 
Caja de Ahorréls está más cercana al 
pueblo que el paraninfo, al que P. 
mucha gente no le gu.;ta enb'ar, 
quizás porque estuvo mucho tiem
po cerrado al púb!ico. Por esto y 
otras razones, esmejorhacedo aquí.· 

- ¿Pero no crees que de esta forma 
se siente una cierta discriminación? 
Porque e: paraninfo, como tú sabes, 
es patrimonio local y todos los 
ciudadanos tienen derecho al acceso 
a JI, aparte de que un acto tan 
importante merece cierta solemni-
dad. . 
-Para mí, desde luego, no puede 

quedar rebajado el acto por hacer 
esto, y una de las mayores fueri:as 
que me ha movido a llevar a cabo 
esta idea ha sido la exposicibn de 
pintura. 

-lQué impres:ón te llevas de este 
certamen y de sus obras? 
-La impr~ón, claro, es total

mente favorable. La prueba está 
en que todos los años vamos mejo
rando en calidad y cantidad. Y 
además el público que ha asistido 
este año es cuatro veces mayor que 
el del año pasado. 

-¿Quiénes han formado p:;rte -1e 
la presidencia? 
-Alejandro Bejarano por el PCE; 

Mariano Rodrígue-z por UCD; dos 
miembros de la entidad de radio
aficionados de Alcalá de Henares, el 
president.e de la misma y Ún inge
niero de telecomunicaciones; y el 
alcalde y yo como presidente de la 
comisión, naturalmente. 

-Desde tu puntó de vista, lqué 
futuro tiene la entidad de radioafi
cionados en Alcalá? 
-No estoy muy al corriente del 

tem;i, pero hay una sociedad que 
funciona bien, que mejora cada día 
y a la que estamos dispuestos a 
ayudar. 

-lDe quién surgió I;, idea de hacer 
la entrega de los premios de radio
aficionados junto con los del cer
tamen? 

-Bueno, parece ser que es el 
segundo año que se hace, pero est.e 
año han preferido hacerlo en masa 
con nosotros. 

Tras las declaraciones dP Busta
mante nos acerca!Tlos al alcalde para 
pedirle su impresión. Nos contesta 
eludiéndonos: 

-Me remito a lo que ha dicho 
Bustamant.e, todo bien, no hay 
declaraciones. 

Conciso y breve, sí señor. lTenía 
miedo de hablar? La verdad, yo 
creo que aquí no nos comemos a 
nadie. El público, por su parte, 
fue abandonando la sala poco a 
poco para dirigirse a un conocido 
establecimiento de la cal ie Mayo1 
donde se ofreció a los asistentes el 
ya clásico "vino español" con que 
se suelen rematar estos actos. 

Montserrat VALLES 

EMPLEADA 
DE HOGAR 

Interna, preferentemente 
madura. Interesadas, .con
tactar de 10 a 18 horas: 

Tif. 889 65 28 

24 de Octubre de 198 l 
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1 Programa de Televisión 

Sábado 
24 de OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

10'45 CARTA DE AJUSTE. 10'59 
APERTURA Y PRESENTACION. 
11 '00 SABADABADA. 13'00 CON -
CIERTO Orquesta Sinfonica de 
RTVE. 14'00 INFORMATIVO. 
15'35 LOS PICAPIEDRA "Número 
39" Pedro cae en la tentación de 
participar en un concurso muy 
goloso y, ay u dado por todos, con
sigue vencer. 16'05 PRIMERA SE
SION "Persecución en el Norte" 
Durante la segunda contienda mun
dial, Steve Wagner, cabo de la Poli
cía Montada del Canadá, encuentra 
en una de las más inhóspitas regio
nes del Norte, a un aviador aleman, 
que dice ser superviviente de un ate-

Doña Pura y Don Augusto, deciden 
robar la caja fuerte de la Mutuali
dad a la que pertenecen como pen
sionistas. Para ello, adoptan una se
rie de medidas, desde la visión de 
una película de atracadores hasta el 
aprendizaje como dinamiteros. Lle 
van a cabo el golpe el día señalado, ' 
y lo hacen de forma dificultosa pe
ro en definitiva eficaz. Sin embargo., 
un error de doña Pura impide que 
se queden con el dinero. El hecho 
no los desanima y pasan a prepa
rar otro golpe. 22'00 TEATRO 
REAL. 24'00 DESPEDIDA Y CIE 
RRE. 

Domingq 
25 de OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

rrizaje forzoso. Steve, que es de orí- 9'45 CARTA DE AJUSTE. 9'59 
gen alemán, sospecha que a su pri- APERTURA Y PRESENTACION. 
sionero le han traido al Canadá 10'00 HABLAMOS. 10'30 EL DIA 
otras intenciones, una misión espe- DEL SEÑOR. 11 '30 GENTE JO
cífica y se propone desarticularla . VEN. 12'30 TIEMPO Y MARCA 
La actitud de Steve hace suponer a . Retransmisión en directo de la 
sus superiores que tiene concomí - prueba ciclista "Escalada a Mont
tancias con el enemi~o, y ante el juich". 14'00 INFORMATIVO. 
entredicho, pide la baJa en el Cuer- 15'35 TOM SAWYER "El fin de 
p·o. 17'45 DIBUJOS ANIMADOS. Joe el Indio" En la cueva, Tom y 
1 8'00 ESPECIAL PICASSO. 19'05 Becky se encuent ran frente a frente 
LAPIZ Y PAPEL. 20'00 NOTICIAS con Joe el Indio. Tom cree llegado 
20'25 FUTBOL Desde el Campo el fin, pero Joe le dice que nunca ha 
Municipal de Atocha, retransmisión pensado en matarlo. 16'05 VERA
en directo del partido Real Socie- NO AZUL "A lo mejor" Los chicos 
dad-Barcelona. 22'30 IN FORME hartos de que los padres le impon
S EMANAL. 23'30 LARGOME- gan siempre su voluntad sin darles 
TRAJE TV. "Justicia sin armas". · demasiadas explicaciones, deciden 
Tom Haywood, un hombre de color rebelarse. Para ello idean desde una 
antiguo seguidor de Luther King y , huelga de silencio hasta el truco de 
por lo tanto, partidario de la acción no hacerse entender porque hablan 
pacífica, decide presentarse a la "al revés", lo que provoca situacio
e lección de Sheriff por el pequeño nes divertidas pero sumamente con
condado agrícola de Tyler. Al cono- flictivas para ellos y, también, para 
cerse la noticia, la población blan- los padres que están a punto de ter
ca presiona a los vecinos negros pa- minar en la cárcel porque la poli
r a que se abstengan de figurar en las cía cree que le están tomando el 
listas electorales. La presión llega, pelo. 17'05 EL BIOLOGO. 17'30 
incluso al asesinato de un joven de TOME LA PALABRA. 18'00 VA
color y esta sangrienta provocación MOS A VER . 18'30 EL DETECTl
encrespa al ala más violenta de la VE NERO WOLFE "Más valdría 
población negra. 01'00 DESPEDI- estar muerto". Maloy, un conocido 
DA. hombre de negocios aparece asesi-

nado en su casa, todas las sospechas 
SEGUNDA CADENA recaen sobre un joven que dice lla-

15'15 CARTA DE AJUSTE. 15'28 
APERTURA Y PRESENTACION. 
'15'30 TOME LA PALABRA. 16'00 
VIDA EN LA TIERRA "En busca 
de un esqueleto". 17'00 RETRANS 
MISION DEPORTIVA Campeonato 
del mundo de Gimnasia rítmica fe
menina. 19'00 POLIDEPORTIVO. 
20'00 CINE CLUB "Los dinamite
ros". Tres ancianos, Don Benito, 

marse Peter Hays y que ha sido de
tenido, cuando intentaba salir de la 
casa de los Maloy. El mismo día 
que se celebra el juicio de Hays, Ne
ro Wolfe recibe la visita de Haro!d, 
solicitando los servicos del detective 
para .que encuentre a su hijo Paul 
desaparecido ocho años atrás. 19'20 
AVANCE DEPORTIVO. 19'30 
ERASE UNA VEZ EL ESPACIO. 
20'00 FESTIVAL DE BENIDORM. 
21'00 NOTICIAS. 21'15 FESTI-

V AL DE BENIDORM Gala fin de 
fiesta. 22'15 DEPORTIVO. 23'45 
ENREDO "Episodio núm. 14" 
Chester, que ya sabe de la aventura 
extramatrimonial de Jessica, queda 
extraordinariamente sorprendido 
que esta haya sido con el desapare
cido Peter Campbell. Su demostra
ción de celos y de hombre ofendi
do es aprovechada por su esposa pa
ra exponerle los motivos que la han 
impulsado a semejante acción y le 
pide no solo su comprensión sino 
también la firme determinación de 
no reincidir y evitar hacerse daño 
uno a otro. 00'15 DESPEDIDA. 

SEGUNDA CADENA 

15'15 CARTA DE AJUSTE. 15'28 
APERTURA Y PRESENTACION. 
15'30 EL INCREIBLE HULK "El 
gran robo" Banner ha aceptado el 
empleo de mozo en casa de Lucy 
Cash una pequeñita y vieja señora 
que tras su apariencia frágil y sim
pática esconde un fuerte carácter 
delictivo. La detención de David 
por parte de la policía, cuando ino
centemente transportaba una carga 
de contrabando, le pone en disyun
tiva de ayudar a los agentes del or
den a capturar a la banda, o bien a 
cargar con l as consecuencias que 
puede traerle el haber sido descu
bierta su verdader personalidad. 
16'20 FLASH GORDON "El tor
neo de la muerte". 17'00 LOU 
GRANT "Difamación" Bárbara Be
nedict, una joven y atractiva perio
dista de la revista "Pacífico", con
sigue ser invitada a comer y en dis
tintas ocasiones, por varios miem
bros del equipo de redacción de 
"La Tribuna", entre ellos se en
cuentran, Lou Grant, Donovan y 
Rossi; las críticas que se hacen unos 
a otros, son recogidas por Bárbara y 
publicadas en su revista. La señora 
Pynchon queda desagradablemente 
sorprendida al saber la opinión que 
tienen de ella el Subdirector y el 
Redactor Jefe de su periódico. 
18'00 MUSICAL EXPRESS. 19'00 
REALIZADO POR... 20'00 FUT
BOL ENCUENTRO EN ESPAÑA. 
21'00 MEMORIAS DEL CINE ES
PAÑOL "Lo.s nuevos tiempos". 

22'00 LARGOMETRAJE "He sido 
yo" Biagio Solise, de profesión lim
piacristales y, ademas, comparsa de 
la Scala de Mil-án, está decido a ha
cerse famoso como sea. Su preten
sión llega a tales extremos que, 
aprovechando el asesinato de una 
famosa cantante, no vacila en acu
mular sobre él cuantas falsas prue
bas pueda obtener, para que le seña
len como autor del crimen. Biagio 
pretende así que su nombre sea ar
chiconocido. 23'45 DESPEDIDA Y 
CIERRE. 

Lunes 
26 de OCTUBRE. . 

PRIMERA CADENA 

' / 

/ 

14'15 CARTA DE AJUSTE. 14'28 
APERTURA Y PRESENTACION . 
14'30 PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANEO. 15'00 CRONICA 3 
16'05 HIJOS Y AMANTES "Epi
sodio 6". Baxter Dawes, el marido 
de Clara que también trabaja con 
Jordan, intenta atacar a Paul, mien
tras se encuentra bajo los efectos 
del alcohol. Por esta acción Dawes 
es despedido de su trabajo. 17'00 
DESPEDIDA Y CIERRE. 18'15 
CARTA DE AJUSTE. 18'30 APER
TURA, PRESENTACION Y 
AVANCE INFORMATIVO. 18'35 
LA COMETA BLANCA. 19'00 EL 
LIBRO GORDO DE PETE TE. 
19'02 POPEYE "Los patinadores" 
"Popeye, el minero" "Los proble
mas de Cocoliso". 19'30 MAT T Y 
JENNY "Una iglesia en el desie rto" 
En su largo caminar en busca de sus 
tíos, Matt, Jenny y Cardston se han 
detenido en la fonda de una aldea 
para reponer fuerzas. Durante la co
mida averiguan, a través de Molly, 
que hace seis semanas una familia 
llamada Tanner, compuesta por el 
matrimonio y tres hijos había he
cho alto en su casa y habían conti
nuado, viaje, después hacia un lu
gar llamado Nuevo Edén. Tenía in
tención, según sus informes, de reu
nirse con un hombre llamado Haw
thorne considerado jefe de una co
munidad religiosa. 20'00 INFOR
MATIVO JUVENIL. 20'25 CON· 
SUMO. 21'00 TELEDIARIO. 21'35 
LOS PRIMEROS VENTICINCO 
AÑOS DE TVE programa especial 
en el que se dara repaso a la historia 
de este medio de comunicación. 
24'00 AL CIERRE. 00'15 DESPE
DIDA. 

SEGUNDA CADENA 

19'30 CARTA DE AJUSTE. 19'43 
APERTURA Y PRESENTACION. 
19'45 NOTICIAS-2. 20'05 LAS 
URRACAS PARLANCHINAS EN: 
"Centro Comercial". 21 '00 PICA
SSO. EL ES~ULTOR. 21'30 MIS 
TERRORES FAVORITOS "El fo
tógrafo del pánico" Un joven fotó
grafo introducido en el mundo del 
cine, tiene una secreta obsesión, fil
mar el miedo. Para ello, se dedica a 
asesinar mujeres mediante un dispo
sitivo añadido a la cámara, de foto
grafía a sus víctimas mientras éstas, 
ante la inminencia de la muerte, ex
perimentan el terror de la situación . 

· 1w;~\\J: PRACTICAS, ELEGANTES, JUVENILES, 
\ · ~ (1 .'· . </. 1 nuestras prendas son así.... .._ .... ~ · 
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1 Programa de Televisión 
Su carácter extremadamente tímido 
y vida solitaria lo convierten en 
sospechoso de cara al inspector de 
policía que investiga las muertes 
acaecidas en el Estudio. 23'15 FLA· 
MENCO "Brote y Raíz". 23'45 
NOTICIAS-2. 24'00 DESPEDIDA 
Y CIERRE. 

Martes 
27 de OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

14'15 CARTA DE AJUSTE. 14'28 
APERTURA Y PRESENTACION. 
14'30 PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANEO. 15'00 CRONICA 3 
16'05 HIJOS Y AMANTES "Episo
dio 7" Conforme avanza la grave· 
dad de la señora Morell, paralela· 
mente se deteriora las relaciones en· 
tre Clara y Paul, éste ha hecho amis
tad con Baxter Daves, sirviendo así 
de instrumento para la reconcilia· 
ción de éste y Clara. 17'00 DESPE
DIDA Y CIERRE. 18'15 CARTA 
DE AJUSTE. 18'30 APERTURA, 
PRESENTACION y AVANCE IN· 
FORMATIVO. i8'35 LA COMETA 
BLANCA. 19'00 EL LIBRO GOR· 
DO DE PETETE. 19'02 VIDA DE 
ESTUDIANTE "El aprendiz" El 
profesor Kingsfield, propone a Hart 
que le ayude en un importante caso 
de apelación, y que actúe como pa
sante. El juicio se celebra en Nueva 
York y el profesor obtiene un reso
nante éxito. Kingsfield, agradece 
públicamente en clase, la ayuda 
prestada por su alumno Hart. 20'00 
NOMBRES DE AYER Y DE HOY. 
"Apel'Les Fenosa". 20'25 UN 
MUNDO PARA ELLOS "Yo, cul· 
pable de adulterio". 21 '00 TELE· 
DIARIO. 21'35 LOS PRIMEROS 
VENTICINCO AÑOS DE TVE. 
24'00 AL CIERRE. 00'15 DEPE
DIDA. 

SEGUNDA CADENA 

19'30 CARTA DE AJUSTE. 19'43 
APERTURA Y PRESENTACION. 
19'45 NOTICIAS-2. 20'00 EL CA
RRO DE LA FARSE "Li o Malic 
en la Ch;na". 20'30 RETRATO EN 
VIVO. 21'30 ARRIBA Y ABAJO 
"Palabra de honor" Richard Bella
my se encuentra con un viejo ami· 
go de sus tiempos en el Foreing 
Office llamado Jack Challen, el cual 
le aconseja invertir en una empresa 
de ingeniería. Bellamy promete ba
jo su palabra de honor mantener en 
secreto el consejo de Challen, e in· 
vierte cinco mil libras en la compa· 
ñía inmediatamente. Algún tiempo 
después, lee con satisfacción en el 
periódico que las acciones por cin· 
co mil libras, tienen ahora un valor 
de veinte mil. Sin embargo, cuando 
acude a la Cámara de los Comunes 
después de las vacaciones de verano, 
se encuentra con una desagradable 
sorpresa: un miembro del partido 
liberal interpela al primer ministro 
ace!·ca del uso de cierta informa
ción indebidamente obtenida para 
la satisfacción de intereses particu· 
lares. 22'30 LA VISPERA DE 
NUESTRO TIEMPO "Relaciones 
Iglesia-Estado durante la Segunda 
Reoública.23'45 NOTICIAS-2. 
24100 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Miércoles 
28 de OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 
- - - ---
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14'15 CARTA DE AJUSTE. 14'28 
APERTURA Y PRESENTACION. 
14'30 PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANEO. 15'00 CRONICA 3 
16'05 CONTRA EL VIENTO "Los 
gansos salvajes" La serie esta basada 
en un hecho real. La acción empie· 
za en 1975 y abarca unos 15 años. 
Relata las desventuras de los irlan, 
deses deportados de Nueva Gales 
del Sur (Australia}, tras ser acusa· 
dos y juzgados por los ingleses que 
gobiernan Irlanda. 17'00 DESPEDI· 
DA Y CIERRE. 18'15 CARTA DE 
AJUSTE. 18'30 APERTURA, PRE· 
SENTACION y AVANCE INFOR· 
MATIVO. 18'35 LA COMETA 
BLANCA. 19'00 EL LIBRO GOR· 
DO DE PETETE. 19'02 LOS SIE· 
TE DE BLAKE "Misión hacia des
tino" Graves acontecimientos han 
ocurrido en una nave que ha sido 
detectada por el "Liberador". Las 
señales de su situación son precisas, 
pero según las indicaciones recibi· 
das parece no existir vida en el in· 
terior. Blake una vez aproximado a 
la distancia ideal para el autotrans· 
porte se traslada a ella con dos com· 
pañeros, y el cuadro que descubren 
es desolador; todos los tripulantes 
se hayan en una especie de coma y 
el jefe de control ha muerto. 20'00 
iUN MUNDO FELIZ? "Dinosau· 
rios (El ocaso de los gigantes}". 
20'25 RAICES "Peña Flamenca: 
El cante". 21'00 TELEDIARIO 
21'35 LOS PRIMEROS VENTI· 
CINCO AÑOS DE TVE. 24'00 AL 
CIERRE. 00'15 DESPEDIDA. 

SEGUNDA CADENA 

19'30 CARTA DE AJUSTE. 19'43 
APERTURA Y PRESENTACION. 
19'45 NOTICIAS-2. 20'00 CUEN
TOS "El pozo mágico" "Rapon· 
chingo". 20'30 ENTRE DOS LU· 
CES. 21'00 BENNY HILL. 21'30 
EL TESTIGO. 22'30 LOS MITOS 
"Alcestes" En un país ocupado por 
el ejército aleman, un Coronel de 
las S.S. convertirá en cuartel la casa 
de una respetable familia local, para 
así estar a salvo de atentados. Tras 
un ataque de los partisanos, en re
presalia, el Coronel decidirá fusilar 
al esposo como persona más presti· 
giosa de la comarca. 24'00 NOTI· 
CIAS-2. 24'15 DESPEDIDA Y 
CIERRE. 

Jueves 
29 de OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

14'15 CARTA DE AJUSTE. 14'28 
APERTURA Y PRESENTACION. 
14'30 PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANEO. 15'00 CRONICA 3 
16'05 CONTRA EL VIENTO "La 
semilla de fuego" Mary se embarca 
en el"Britania" rumbo a su destino. 
Las infrahumanas condiciones en 
que viajan los deportados, van de· 
jando su huella en los convictos, el 
capitán del barco solo piensa en su 
mercancía y en que solo se haga su 
voluntad ... Mary trata de conservar 
lo poco que p:Jsee defendiendolo de 
las otras presas. A causa de un mo· 
tin, abortado por un traidor entre 
los convictos, la situación se hace 
más insoportable. En estas condi· 
ciones llegan a Sydney ... Antes de 
desembarcar, Mary, Polly y las de· 
más convictas se enteran de su suer
te: serán entregadas al primer colo
no u oficial del ejército que las re
quiera. 17'00 DESPEDIDA Y CIE
RRE. 18'15 CARTA DE AJUSTE. 
18'30 APERTURA PRESENTA
CION Y AVANCE INFORMATI-

VO. 18'35 LA COMETA BLANCA 
19'00 EL LIBRO GORDO DE PE
TETE. 19'02 MICKY Y DONALD 
19'30 TIERRAS Y PROFUNDIDA
DES "Objetivo: Los Llanos". 20'00 
PANTALLA ABIERTA "Una isla, 
una voz". 21'00 TELEDIARIO. 
21'35 LOS PRIMEROS VENTl
CINCO AÑOS DE TVE. 24'00 AL 
CIERRE. 00'15 DESPEDIDA. 

SEGUNDA CADENA 

19'30 CARTA DE AJUSTE.19'43 
APERTURA Y PRESENTACION. 
19'45 NOTICIAS-2. 20'00 LOS 
CHICOS DEL 47-A. 20'30 ZARA
BANDA. 21'15 COROS Y DAN
ZAS DEL EJERCITO RUSO. 22'45 
LA CAIDA DE LAS AGUILAS "El 
honesto procurador" Bismarck go
bernaba, en efecto, Alemania y era 
el "honesto procurador de Europa" 
manteniendo la paz mediante un 
sistema complicado de tratado in
ternacionales. 23'45 NOTICIAS-2 
24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

Viernes 
30 de OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

14'15 CARTA DE AJUSTE. 14'28 
APERTURA Y PRESENTACION. 
14'30 PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANE0.15'00CRONICA3 
16'05 CONTRA EL VIENTO 
"Cuestión de culpabilidad" Una vez 
en Sydney las convictas son llevadas 
al hospital para su recuperación. 
Terminada esta, llega el d1a en que 
van a ser entregadas. Polly, más 
avispada y con más experiencia se 
las apaña para elegir al que ha de 
ser su amo. Elige a Will Price, dueño 
de una taberna y se marcha con él .. 
M ary es asignada por el encargado 
de las convictas al capitán Wiltshire. 
17'05 BLA, BLA, BLA 17'45 ES
PAl'ilA ESTUVO J,LLI. 18'35 
AVANCE INFORMATIVO. 18'38 
LA COMETA BLANCA. 19'03 EL 
LIBRO GORDO DE PETETE. 
19'05 SPIDERMAN "La fuente del 
terror". 19'30 OTRAS COSAS. 
20'25 MAS V ALE PREVEN 1 R 
"Historia de una niña". 21'00 TE· 
LEDIARIO. 21'35 LOS PRIME· 
ROS VENTICINCO AÑOS DE 

TVE. 24'00 AL CIERRE. 00'15 
DESPEDIDA. 

SEGUNDA CADENA 

19'00 CARTA DE AJUSTE. 19'13 
APERTURA Y PRESENTACION. 
19'15 NOTICIAS-2. 19'30 LA 
CLAVE Presentación- Largometra
je-coloquio. 23'45 NOTICIAS-2. 
24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

BUP y COU 
MATFMATICAS 

F1SICA Y OUIMICA 

CLASES 
PARTICULARES 

C/. Santiago, 6 (interior) 
Teléfono 889 05 87 

1~- .........__,,,,.__,... 

) · YUSPIN 

~ 
ROTULACION 

y 
PUBLICtDt.D 
Decoreclófl 

V1llH · Rótul09 
San Diego, 9 ·.Tel.: 1810213 

ALCAL.A DE HENARES 

:o . 
CONSTRUCCIONES ..... e»-~ 

OBRAS EN GENERAL 

A Pryconsa A-5 
Tel. 888 23 67 

Alcalá dt Htn1m 

En caso de avería, en ciudad o carretera su llamada es atendida 
siempre sin dilación, durante las 24 horas del día 

laborables o festivos. 

ORGANIZACION DE AMBITO 
NACIONAL DE 

Ayuda del Automovilista 
HAGASE SOCIO 

Jl51Dl& en Alcalá de Henares 
Crta. MADRID-BARCELONA KM. 31'700-11ef. 88917 46 
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Incendio 
en las obras 
de la cárcel 
El día 22 de octubre, jueves, a las 

tres y veinte de la tarde, en las 
obras que se están realizando para 
construir la cárcel nueva, situada en 
la carretera de Meco, ardieron 200 
lavabos de fibra ~iales para 
establecimientos penitenciarios-, 
.Sí como tubos de plásticos desti· 
nados a fontanería y la ropa de los 
obreros que en ese momentos 
estaban trabajando en la obra. Estos 
lavabos se f brican especiales para 
cárceles con la finalidad de que los 
rec¡usos no puedean destruirlos 
pa.1'8 convertir sus trozos en annas 
contra sí mismos ni contra los otros 
presos. 

El incendio fue espectacular por la 
gran cantidad de humo que la fibra 
desprendía al arder. El fuego se 
produjo en un sótano donde estaba 
almacenado el material. Acudieron 
a sofocar el siniestro cuatro coches 
de bomberos y los hombres del 
servicio contra incendios tuvieron 
que luchar contra éste penetrando 
en el sótano lleno de humo, por lo 
que tuvieron que utilizar los equi· 
pos de respiración autónoma. 

R·oban 
bombonas 
de butano 

Recientemente se está dando en 
Alcalá una nueva modalidad de 
robo: el de las bombonas de butano 
vacías que las amas de casa dejan en 
las puertas de los portales con el 
número de la viienda indicado con 
tiza para que el repartidor las 
atienda cuando llegue. Sabemos de 
casos ocurridos en Reys Católicos y 
Paseo de la Estación, aunque es 
seguro '1Ue habrá muchos más que 
no se han denunciado. Se especula 
con la posibilidad de que estas per
sonas roban las bombonas para 
poder utilizar los residuos de gas 
que quedan en ellas o bien para 
poder utilizarlas si'l necesidad de 
hacer cotrato. 

La policía detuvo a los presuntos autores 

ROBOS EN PISOS 
POR VALOR 

----

DE NUEVE MILLONES 

Inspectores de la comisaría de 
Alcalá, el día 19 de octubre, han 
detenido en la localidad complu
tense a José Manuel de la Iglesia 
García, de 29 anos, con residencia 
en la calle Juan de Cardona de 
la ciudad complutense, y a Anto
nio de la Torre Fernández, de 36 
años, también con residencia en 
Alcalá. 

El primero de ellos está acusado 
de haber cometido robos en 10 
pisos de Madrid, zona Generalí
simo; el segundo, según la versión 
de la acusación formulada, era el 
que le trasladaba en coche hasta 
los lugares donde se efectuaban los 
robos y le esperaba; después metían 
en el coche todo lo robado y lo 
trasladaban a Alcalá, al piso de José 
Manuel, en calle Juan de Cardona, 
número 5. Para los robos, siempre 
se~n la acusación que pesa sobre 
ellos, elegfa:i buenos pisos, donde 
ellos suponían que podían encon-

ESTAS FOTOS CORRESPONDEN A LOS OBJETOS RECUPERADOS 
POR LA ACCION POLICIAL 

trar joyas valiosas, y los robos se 
llevaban a cabo forzando con 
palanqueta la puerta de entrada. 
El importe de los robos que se les 
achacan asciende a 8.900.000 pese
tas, principalmente en joyas, aun
que también hay que contar entre 
las mercancías robadas radiocasset~ 
tes, televisores, material fotográ
fico, etc. 

pesetas. Estos efectos los habían 
vendido a personas de Alcalá y 
Madrid. De modo que el ~otal de 
lo recupe1 ado por la policía as
ciende a casi dos millones 1e 
pesetas. 

CERVEZA ALEMANA 
DE BARRIL 

En el piso de José Manuel, en la 
calle de Juan de Carrtona, la policía 
ha recuperado parte de lo robado, 
efectos valorados en 1.300.000 pe
setas (los correspondientes a las dos 
fotos). También han recuperat:fo 
joyas y efect~s vendidos a otras 
personas oor valor de 600 nno 

Según declaraciones de los deteni
dos, ello) habían obtenido millón y 
medio de pesetas por l .. vi:nta de 
estas joyas, principalmente en Ma
drid, en casas dP compra-venta. 
José Manuel ya había sido dete 
do por robo en Brasil y en Mad•id, 
en dos ocasiones en la capital de 
España. Anton io de la Torre está 
considerado en ·medios pol iciales 
como derincuente habitual pc.r 
rohn 

-

Sly¿DONDE? 
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1 FUTBOL segunda "Bn 

Pese al "chlrl-mirl, ya llueve meno -. -

EL ALCA.LA ARRAN.CO .UN .POSITIVO EN ERAN DIO 
Partido jugado en Erandio con 

poca afleuncia de público, por lo 
que el encuentro resultó un tanto 
falto de ambiente. Pero si el público 
no quiso acercarse en gran cantidad 
a las gradas, no falt6 a la cita el 
ritual "chiri-miri" de las tierras 
norteí'las, que no s61amente era una 
cierta pesadilla para los no acos· 
tumbrados al desapacible clim11, 
sino que, por aí'ladidura, se con· 
vertía en una complicaci6n extra 
para la práctica de un fútbol que 
demasiado complicado es ya por sí 
mismo, puesto que el barniz de 
agua volvía resbaladizo el terreno 
de juego y era difícil hasta mante· 
nerse en pie sobre ál, cuanto más 
ligar jugadas. Los equipos presen · 
taron las alineaciones siguientes: 

ERANDIO: Roquero, Sesumaga, 
Sánchez, Macisidor, Martín, Tirado, 
G11adix, Pouso, Uriarte, Bilbao y 
Rodríguez. 
ALCALA: Fernández, Mertí, José 

María, Comas, Sánchez Marcos, 
Gil, SeLas, Pepín, Benito, Camar6n 
y Carrasco. 
ARBITRO: Seí'lor Mazorra Freira, 

del Colegio Catalán (Regular) 

•' 
Ya queda reseí'lado lo difícil que 

era jugar sobre un campo en no 
buenas condiciones. Por otra parte, 
si el Erandio se ver, en la obligaci6n 
de atacar para sostener su c6moda 
posición, e! Alcalá tenía que inten· 
tar a toda costa puntuar para co· 
menzar a librarse de esos negativos 
en que se ha métido en esta liga a 
las ririmeras e.Je cambio. Este fue 
un encuentro en el que no se pro· 
dujeron goles, aunque en honor a 
la verdad hay que reconocer que s( 
hubo oportunidades para ambos 
conjuntos, de modo que pudiera 
haberse desnivelado el marcador en 
más de una ocasión. Fue un partido 
de toma y daca, jugado de poder a 
poder, en el que se puso de mani · 
fiesto más que la técnica la fuerza 
física de los dos contendientes. 

El Erandio dominó durante veinte 
minutos de la primera parte y otros 
tc1ntos en la segunda. Pero hay que 
decir que en esta ocasi6n los mu · 
chachos de Ruiz Sosa supieron 
sudar la camiseta con gran pundo
nor, por lo que a la hora de los 
máritos hay que reconocer que el 
punto que se ha traído '! cuenta de 

• ' • 1 

· los norteflos no ha sido regalado ni 
mucho menos. ' . • 

Y como el equipo que había sal· 
tado inicialmente al terreno de Jue
go cumplía su cometido de llevar 
amarrado algo positivo, Ruiz Sosa 
no quiso bodas al cielo y no hizo 
cambio alguno, en tanto que rl 
equipo local hacía sus dos sustitu· 
ciones An un intento de refrescar 
fuerzas para doblegar a su visi· 
tanta, por más que, como queda 
dicho, el partido terminara con el 
marcador Inicial y el consiguiente 
reparto de puntos que comienza a 
alejar de la cola 111 Alcalá o, por lo 
menos, le deja un poco menos 
hundido que lo que estaba. A ver 
si sigue esta recuperaci6n de la 
efectividad en lo relativo a puntuar 
y la afici6n se tranquiliza un poco, 
que ahora está que no le llega la 
camisa al cuerpo. 

En el banquillo del Alcalá vieron 
tarjeta amarilla Puig y el seflor Ruiz 
Sosa (atención, qu .:o ya es la segun· 
da), como también Pepín y Martí. 

•Y el próximo domingo llega aquí 
el Mirand~s, farollillo roj,, de la 
cl.aslticación en estos momentos. 

I' 
Esperamo\ ver gol"s, puesto que el 
Alcalá necesita de ellos para su 
golaveraje particular. Pero en últi· 
mo ca~o. esperamos, por lo men,.,s, 
la victoria. A ver si es verdad. 

CLASIFICACION 

J. Punt:oe F. C. 

1. Zlmore •.. e 10+4 6 1 
2. Tenerlfe . . 6 10+4 12 3 
3. Palencla. , . 8 9+3 e 4 
4. Baracaldo. . 6 8+2 6 3 
5. Endeaa • • • e 8+2 10 5 
6. Ccimpostela. 6 7+1 9 5 
7. Barcal. At.. 6 7+1 40 a 
8. Sportlng At. 6 7+1 12 10 
9. Erandlo . • • 6 7+1 8 8 

10. Biibao Ath.. 8 6 e 6 
11. LogroMs , . 6 6 · 7 e 
12. C. Leonese. 6 5-1 e e 
13. Ferrol. • . . 6 5-1 s e 
14. Sesteo . . . 6 5-1 s 9 
15. Sansa. • . . 6 4-2 e 9 
16. Alcalá . . . 6 . 4-2 4 7 
17. L6rlda . . . 6 · 4-2 7 13 
18. Huesca . 6 3-.~ 4 9 
19. Ensldesa . . 6 3-..:a 1 7 
20. Mirandés . . 8 2-4 2 10 

Segunda regional , MAL PARTIDO DEL PROMESAS 
El pasado domingo el filial alcalaí· 

no se desplazó al bien cuidado ces· 
ped del "Adolfo Suárez" para d1s· 
putar su encuentro de fútbol frente 
al también filial abulense, equipo 
que no había conseguido la victoria 
en su feudo y que tuvo que contar 
para alzarse con el triunfo con las 
facilidades que el cuadro de Cabora· 
na le obsequió a lo largo de los 90 
minutos recordando el mal juego 
que nos ofrecieron las dos primeras 
jornadas cc:i la condición que en es· 
ta ocasión el rival fue mucho mas 
inferior que aquellos. 

El encuentro que dio a las 4'15 de 
1 a tarde no pudo tener mejor co
mienzo para el equipo c::>mplutense, 
y a que cuando se jugaba el minuto 
2 del partido, en uno de los escasos 
ataques de la delantera alcalaína el 
balón llega a los dominios de Gue
rra y éste acierta a conectar un tiro 
desde el área pequeña y enviar el 
balón a las mallas. Pero 8 minutos 
más tarde el equipo local consegui
ría la igualada como consecuencia 
de uno de los numerosos fallos que 
cometio la defensa alcalaína .;on la 
colaboración de los hombres del 
centro del campo, al dejar comple-

24 de Octubre de 1981 

DEMASIADAS FACILIDADES 
tamente sueltos a los dos extremos 
e interior zurdo, los más peligrosos 
del cuadro abulense. Un balón col · 
gado sobre el portal de Matías que 
al intentar despejar creo es empuja· 
do, por lo que cae al suelo el meta 
y aprovecha su enorme estatura el 
centro delantero para de cabeza lo· 
grar el empate. Este gol hace que el 
cuadro alcalaíno pase por unos mi· 
nutos jesastrosos. Nadie marca y la 
catástrofe se ve llegar pronto. Cuan· 
dn corría el minuto 17 un contra· 
ataque del equipo local, que pilla a 
la defensa completamente descolo· 
cada, aprovecha el sub-20 del pri· 
mer equipo y sin nadie que le estor· 
be larga un tiro raso junto al poste, 
::¡ue entra a pesar de la estirada de 
Metías, que nada puede hacer por 
evitar el gol. r.on este resultado de 
2-1 terminan los primeros 45 mi· 
nutos. Comienza el segundo tiempo 
y el cuad1u de Caborana no da pie · 
con bola lo que aprovecha el equipo 
local para volcarse sobre el portal 
de Metías y en el minuto 1Ó de esta 
segunda mitarf hay una falta albor· 

de del área grande que el meta re· 
chaza; el balón pega en el poste y el 
rechace lo parovecha el hábil y rá· 
pido interior zurdo para completa· 
mente solo rematar a puerta vacía 
y conseguir el 3-1. Los 35 minu· 
tos que restan para el final son de 
verdadera pena, por lo que la golea· 
da no se produce mayo: porque 
el cuadro local es muy corriente, si 
exceptuamos los tres juagadores 
mencionados, pero cuando se jugl.· 
ba el minuto 32 una gran colada 
desde su posición del libere local, 
sin nadie que le estorbe, se presen· 
ta en el área alcalaína y cuando ini· 
cía la salida el portero alcalaíno le 
bate a media altura, consiguiendo el 
definitivo 4-1 a favor del Avila 
Promesas. 

Hay ql•e lamentar la 1esi6n c:>m· 
pletamente fortuita del capitán del 
Promesas, ~anty, que sufrió fractu· 
ra de clavícula lo que le tendrá ate· 
jado del terreno de juego unos 2!:> 
días, deseándole pronto restable· 
cimiento. 

El Promesas present6 esta alinea· 
ció: M:itías, Gómti, Pasamar, loe
ches, SP.bastián, Guerra, Gar-;ía, 
Jiménez, Santy, Nove:!a y Alonso. 
Cambios: Molina y Alfonso sustitu
yero •. al lesionado Santy y Jirn~l'ez 
respectivamenti:. 

El pr6ximo domingo ¿I rival sera 
La Cebrerei'la e:i el Municipal del 
Val. El encuentro dará comienzo a 
las 4'30 de la tarde. 

Mariano GARCIA 

Repuestos 
SERRANO 

SERVICIO 

e SOl-lhermic :J 
Reparación de ele<;trodom.ésticos en 

Ronda Ancha, 3 
Tlf . 889 39 37 
Alcalá 

general 
Pa111pl~na , 12 

Tlf. 675 10 06 1 
Torre¡ón 

- ·----- -- -
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Ho·y sábado, 
en el Pabellón 

11· TROFEO 
FERIAS 

Con motivo de las pasadas fü:stas 
de Alcalá se va a celebrar el 11 Tro
feo Ferias de Karate, organ1..:ado 
por el gimnasio Complutense y 
patrociando . por el ayuntamiento 
alcalaíno. La competición tendrá 
luroar en el pabellón municiral de 
deportes, el sábado 24 de octubre, 
en jornadas de mañana y tarde. Por 
la mañana competirán los niños en 
la modalidad de katas y por !a tarde 
los adultos en la modalidad de com
bate. Participarán karatecas de 
varios gimnasios de Madrid y pro
vincia. Alcalá estará representada 
por los gimnasios lchi Ban y Com
plutense. 

/ Lorenzo GRANELL 

1 BALONCESTOI 

UN MILLON 
DE 

AYUDA 
El ayuntamiento de Ai~alá ha 

aprobado •Jna subvención de un mi· 
116n de pesetas para el Compluten
se, de cara a cubrir la nueva etapa 
que se inicia este año en la andadu· 
ra deportiva del club. Como el 
lector recordará por anteriores 
informaciones de PUERTA DE 
MADRID, se ha constituido una 
junta rectora provisional para el 
club con rep"sentantes de la ante
rior junta directiva del Compluten· 
.,e, del ayuntamiento y del patro
nato de la ciudad deportiva. Las 
competiciones del deporte de la 
canasta comienzan en Alcalá maña· 
na con las chicas del primer equipo 

. en' acción frente al Donosti. La 
temporada no se · presenta nada 

· fácil. Esperemos que se comience 
con buen pie. 

iOCASION! 
· VENDO 

REGISTRADORA 
ELECTRONICA 

4TOTALES 
PRECIO: 45.000 pts • . 

1lf..889 5346 

1 
Llamar de 1'30 a 4'30 y de 

O en adelant.e (Miguel) 

PUERTA DE MADRID 

ADHERIDOS GRUl'O ALCALA 

RESULTADOS 

Gorriones, 4 - Alegría, O 
Cervantes, 4 - Fampeps, 1 

Sant.oreaz, 2 - Iota, 3 
C. Rosario, O -Tomado, 3 

Rinconada, 1 - Avon, 1 
At. Alcalá, O - Kenys, 2 

N. ALcalá, 3 - Villa Roble, 3 
Li<ibetb, 5 - S. Niñ0&, 1 

Ind. Cartonera, 2 - E. Pilar, 1 
DESCANSA: M. Casa 

CLASIFICACION 

Tomado ..... . 
Ind. Cartonera .. 
Gorriones. .... . 
Santoreaz ..... . 
Kenys •....... 
E. Pilar ...... . 
M.Casa ...... . 
Li<ibeth ...... . 
N. Alcalá ..... . 
Rinconada .... . 
C.Rosario ..... . 
Cervantes ..... . 
Fampeps ..... . 
Avon ........ . 
At. Alcalá .... . 
Villa Roble .... . 
Alegría ...... . 
S. Niños. ..... . 

J GF GCPt0& 
5 19 4 8 
4 11 4 8 
5 11 5 7 
5 9 5 7 
5 16 9 7 
5 13 6 6 
4 13 7 6 
5 12 8 6 
5 17 10 6 
5 10 5 5 
4 8 7 5 
4 9 7 4 
5 10 13 4 
5 10 12 3 
4 4 14 2 
5 11 14 1 
5 5 22 o 
5 3 24 o 

TROFEO MAXIMO 
GOLEADOR 

Manuel Plaza Pieri (Tomado) .... 5 
Cannelo López(Kenys). . . . . . . .4 

TRO.FEO DEPORTIVIDAD 
EXMO. AYUNTAMIENTO 

E. Pilar ........ .. 4.950 punt06 
Rinconada ....... .4.950 puntos 
C. Rosario ....... .4.950 puntos 
N. Alcalá ........ .4.950 punt06 
Tomado ....•... .4.950 punt06 
Fanpeps ........ .4.925 punt06 
Cervantes ........ .4.925 punt06 
Gorriones. .. . ..... 4.900 punt06 
Santorcaz ..... . ... 4.900 puntos 
Avon ........ . .. .4.900 punt06 
lota ..... .. ... . .4.875 punt.os 
At. Alcalá ....... .4.875 punt06 
Alegría ......... .4.875 puntos 
Lisbeth ......... .4.875 punt06 
Kenys .•........ .4.850 punt06 
lnd. Cartonera ..... 4.800 punt.os 
M. Casa .. '. ...... .4.550 punt06 

CLASIFICACION 

Estrella pilar .... 
R.S.D. Alcalá B .. 
Monterrey .... . 
AvanceC .... . 
Chorrillo ..... . 
P. J. Austría ... . 
At. Alcalá .... . 
Sp. Alcalá .... . 
Li<ibeth ...... . 

J GF GCPt06 
2 4 o 4 
2 3 2 3 

. 1 1 o 2 
1 8 1 2 
2 3 3 2 
1 1 1 1 
2 1 9 o 
2 o 2 o 
1 o 4 o 

TROFEO DEPORTIVIDAD 
EXMO. AYUNTAMIENTO 

Estrella P ......... 5.000 puntos 
R.S.D. Alcala ...... 5.000 punt06 
Monterrey . . ...... 5.000 punt06 
P.J. Austría ...... .4.975 punt06 
Avance ......... .4.975 punt06 
Chorrillo ......... 4.925 punt06 
At. Alcalá ....... .4.500 puntos 
Sp. Alcalá ........ 4.500 puntos 
Lisbeth .......... 3.925 puntos 

JUVENIL GRUPO SEGUNDO 

RESULTADOS 

Camanna, 1 - At. Velilla, 4 
Daganzo, 3 - Torres, 1 
Ajalvir, 3 - Rosario, 3 

Algete, 1 - At. Loeches, 1 

CLASIFICACION 

At. Velilla . . . . . 
Daganzo ..... . 
At. Loeches ... . 
Algete ....... . 
Rosario ...... . 
Torres ....... . 
Camanna ... : .. 

J GF GCPtos 
1 4 1 2 
1 3 1 2 
1 1 1 1 
1 1 1 1 
1 3 3 1 
1 1 3 o 
1 1 4 o 

INFANTIL GRIPO PRIMERO 

RESULTADOS 

A\•ance, 2 - Avon, 1 
Ag, At. Alcalá B, 2 - Chorrillo, 3 

Madrigal, 2 - Lepanto, 2 
N. Alcalá, O -S. Margarita, 3 

R. Catolicos, 2 - A.D. Henares, 1 
Kupy, 4 - Sp. Alcalá, 3. 

CLASIFICACION 
Villa Roble . . .•... .4.4 75 puntos "\ 
Santos Niños ..... .4.425 puntOs J GF GCPt06 

4 10 2 8 
4 12 3 7 
4 19 6 6 
4 6 4 6 
4 12 6 5 
4 9 9 5 
4 7 6 4 
4 8 10 3 
4 3 9 2 
4 8 21 2 
4 5 12 o 
4 5 16 o 

JUVENIL GRUPO PRIMERO 

Estrella P., 3 - Lisbetb, O 
Monterrey, 1 -Sp. Alcalá, O 

(no presentado) 
R.S.D. Alcalá B, 2 - Chorrillo, 2 

Avance C, 8 - At. Alcalá, 1 
DESCANSA: P Juan de Austría 

Chorrillo ..... . 
S. Margarita . . . ·. 
A.ó. Henares ... 
R. Católicos • . . . 
Ág. A~. Alcalá ... 
Lepanto ...•..• 
Avance .... . . . 
N. Alc1llá ..... . 
Madrigal ..... . 
Kupy ....... . 
Avon ........ . 
Sp. Alcalá .... . 

UTILICE EL AUTOBUS 

Adheridos 
TROFEO DEPORTIVIDAD 
EXMO. AYUNTAMIENTO 

Chorrillo ......... 5.000 punt06 
R. Católic0& ....... 5.000 punt06 
Avance ... ........ 5.000 putos 
Madrigal ......... 5.000 puntos 
A.D. Henares ..... .4.975 punt06 
Ag. At. Alcalá B ... .4.975 punt06 
Lepanto ......... .4.975 punt06 
N. Alcalá ........ .4.975 punt06 
Avon. ......•.... 4.950 puntos 
S. Margarita ...... .4.925 puntos 
Sp. Alcalá ....... .4.900 puntos 
Kupy .......... .4.725 punt06 

INFANTIL GRUPO SEGUNDO 

RESULTADOS 

Villa Roble, 4 - Algete, 1 
Alegría, 4 - Monterrey, 4 

Camanna, 2 -AA. VV. Daganzo , 2 
At. Loeches, O ,.- At. Colón, 8 
Rosario, O - Ag. At. Alcalá, 6 

DESCANSA: R.S.D. Alcalá 

CLASIFICACION 

Ag. At. Alcalá ... 
R.S.D. Alcalá . . . . 
At. Colón ..... . 
AA.VV. Daganzo. 
Monterrey .... . 
Camanna ..... . 
Rosario ...... . 
At. Loeches ... . 
Alegría ...... . 
Algete .... . .. . 
Villa Roble. . . . . 

J GF GCPt06 
4 28 1 8 
3 19 3 6 
4 20 4 6 
4 8 9 5 
4 11 15 5 
4 12 18 3 
3 3 J2 2 
4 8 27 2 
4 7 18 1 
3 2 12 o 
3 4 4 o 

TROFEO DEPORTIVIDAD 
EXMO. AYUNTAMIENTO 

Ag. At. Alcalá .... . . 5.000 puntos 
AA. VV. Daganzo ... 5.000puntos 
Carnanna ........ . 5.000 puntos 
Alegría ......... '. 5.000 puntos 
Algete ........... 5.000 puntos 
Loeches ......... .4.975 puntos 
At. Colón ........ .4.925 punt06 
Monterrey ....... .4.925 punt06 
Rosario .......•. .4.925 punt06 
R.S.D. Alcalá ..... .4.850 puntos 
Villa Roble ....... .4.500 punt06 

SE OFRECE 

ONDUCTO 

CARNET CLASE C, D y E 
PARA CUALQUIER TIPO 

DE TRABAJO 
Av. del E.iército, 85 - 4 °. D 

'¿QUIERES COMPR 
UN PULLOVER? 

VEN A 
VIÑUELAS 
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Un alc&laíno en busca de la vicepresidencia de la Federación Castellana de Fútbol 

LUCl·NIO MARTINEZ 
VA EN LA CANDIDATURA DE ENCINAS 

"ESTAMOS POR DEBAJO DE NUESTROS OPONENTES EN POSIBILIDADES DE TRIUNFO, 

PERO ESPERAMOS QUE LOS CLUBES NOS PRESTEN SU CONFIANZA, YA QUE ELLOS 

SON LOS QUE TJRNEN OUE ELEGIR" 

En las prox1mas elecciones de la 
Federación Castellana de Fútbol 
que se celebran a primeros del mes 
de noviembre y en el equipo que 
preside el señor Encinas, Antiguo 
presidente del Rayo Vallecano, 
hombre polémico, aunque inquieto 
y emprendedor, figura como candi
dato a vicepresidente Lucinio Mar
tínez Cartón, alcalaíno de adopción 
y con unos valores personales que 
si los encaminamos a la R.S.D. Al 
calá se convierten en un amor des
medido a nuestros colores, donde 
ya fue también vicepresidente y de 
donde no habría salido, si en el 
mundo del fútbol reinara la propor
ción "A más valía, más confianza, 
más consideración, más respeto". 
Sin entrar en juego circunstancias 
que pongan er. duda esa valía y que 
son propias de personas mezquinas 
y engreídas. 

- lSeñor Martínez, cómo se pre
sentan estas elecciones?. 

- Me he visto metido en ellas por 
la candidatura de mi amigo Francis
co Encinas. Todo el equipo, en el 
que hay gente muy preparada, me 
pidio que figurara como vicepresi
dente de la candidatura. y, la ver
dad, cuando te encuentras rodeado 
de personas tan fenomenales, sin
tiendo como yo siento el fútbol, me 
decidí a colaborar, sobre todo pen
sando que las directrices de nu~tro 
fútbol hay que cambiadas, apor
tando por mi parte todo el esfuer
zo que humildemente pueda. 

- lCómo están las posibilidades 
de triunfo?. 

- No hay que dudar que estamos 
por debajo de nuestros oponentes. 
Ellos están metidos ya en la F C.F. 
Son prácticamente el equipo que 
tenía el señor Gil de la Serna, Sólo 
esperamos que los clubs nos presten 
su confianza, ya que ellos son los 
que tienen que decidir. 

- lOué proyectos tenéis más im
portantes, si esto saliese? 

- Desde luego, muy ambiciosos. 
Ten en cuenta que a cualquiera que 
se pregunte si ve algo mal en el fút
bol se pondría a enumerar detalles 
y no acabaría en varios días. Mas si 
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nos centramos en el fútbol modes
to, el cual, en gran parte es el que 
depende la F.C.F. Una cosa muy 
importante es repartir más equitati
vamente el presupuesto de ayuda a 
los clubs y desde luego usar ese " ca
riño" más intensamente a los de 
abajo, que lo necesitan de verdad y 
es fa base de donde tienen que salir 
los fenómenos, que los hay, pero 
se difuminan en flse camino lleno de 
injusticias y calamidades que tienen 
que recorrer. 

- lSe te_rminará con esa incógnita 
que es actualmente el dinero de las 

Federaciones?. 
- Es un tema muy peliagudo de 

contestar. Desde luego, ahora no 
me atrevo a opinar de este asunto. 
Las dudas y las incógnitas a que tú 
has aludido se resolverían con una 
claridad que tratamos de imponer si 
saliera triunfante nuestra .:andidatu
ra. 

- lEstáis en plena campaña? lVa 
mejorando vuestro porcentaje de 
adhesiones favorables? 

- Estamos luchando por conse• 
guirlo, pero hasta el día de las elec
ciones no podremos saber los clubs 

UTILICE EL AUTOBUS 

SE VENDEN LOCALES , 

COMERCIALES 
TOT ALM_ENTE E~TERIORES 

Desde 6Óhasta 225 metros cuadrados aproximadamente 
en zoo.a Reyes Católicos 

Próximo a g&eria de alimentación 
Tlf. 889 65 40 

CERVEZA ALEMANA 
DE BARRIL 

EN· 

disco-pub 

ACUARIO 
C/ GARCILASO DE LA VEGA S/N (Esquina Lope de Fifueroa) 

Alcalá de Henares 

...... . Y ~IE\IPHE L\ \IEJOH \ltSIC \ 

que verdaderamente nos han apoya. 
do. Aunque espero se den cuenta, 
que esto no puede seguir corno has
ta ahora y hay que intentar CllD· 

biarlo. 

- lEn qué pod•í¡¡ beneficiarse lé 
R.S.D. Alcalá con el triunfe. de 
vuestra candidatura? 

- La verdad, me pones en un 
aprieto. No hay duda que siento 
verdadero cariño por nuestros colo· 
res, pero la F.C.F. es una entidad de 
muchos clubs y no se puede tener 
preferencias si quieres desanollar tu· 
labor con el beneplácito de todos. 
Como Lucinio Martínez, todo por 
la R. S. D. Alcalá; cuno directivo 
ti.e la F.C.F., si esto llegara a suce
der, andaría con mucho tact:> para 
no herir sensibilldades. 

- lPodemos decir que perdemos 
un futuro presidente de la R.S.D. 
Alcalá, p'1r un futuro vicepresiden
te de la F.C.F.? 

- Nunca me ha gustado ser un 
acaparador. Como vicepresidente de 
la R.S.D. Alcalá me dejó un l\.~uer
do muy grato. Date cuenta que 
nuestro equipo siguió un canino as
cendente porque en Alcalá hay per
sonas que trabaian hasta la fatiga 
por el bien de Id Sociedad . 

- lNo crees que ese cami110 ascen
dena de la R:S.D. Alcalá, ha queda
do muy detenido? 

- Verdaderamente, tt .. ;b. marcha 
vertiginosa tiene una caida precipi
tada. Por lo tantt. ".'S mejor que nos 
deteng11Dos alguna vez y miremos 
con meticulosidad lo que nos con
viene. Y o la situación de ahora la 
veo nonnal. El año p~o fuimos 
arriba y empezamos a hacelilos ilu
Riones infundadas pua luego cae?. 
Mi opinión es que paso a paso ire
mos mejorando y al final tennina
remos en un puesto cómodo. 

Todos nuestros deseos de que 
vuestra candi<ht~ : ·a triunfe por el 
bien del fútbol castellano. !_a frase 
de "renovarse o morir" parece que . 
en esto del futbol, existe., persona
jes que !'!º est~n de aceurdo. 

Atilano G. de AGUE RO 

PUERTA DE MADRID 



EL COMENTARIO DEL ESPECTADOR 

lOUIEN DEBE ANIMAR 
A OUIEN? 

Puestos a intentar resolver dile
mas, nos .encontramos con el in
terrogante de quién debe comen
zar a animar en el fútbol, iel 
equipo o la afición?. Dado que 
ya el nombre dice todo -AFI
CIONADOS- no se les puede 
pedir otra cosa que afición a al
go, en este caso el balompié, que 
suena muy bien en castellano de 
nuestro paisano Cervantes. To
dos los protagonistas de este tin
glado quedan muy bien cuando 
dicen: "Necesitamos el apoyo de 
la afición". Creo que se referirán 
a la presencia f(sica del pagano, 
ya que esto es fundamental para 
que la llama siga calentando la 
frialdad de su entusiasmo depor
tivo. Sin embargo pocas veces se 
acuerdan del aficionado para de
cir: "No merecemos su apoyo 
por el poco tesón, ganas y entu
siasmo que ponemos en la pelea" 
Está muy mal vista una afición 
fr(a y silenciosa; sin embargo los 
equipos de fútbol (balompié, 
aunque me ponga pesado) , pue
den realizar en el campo de jue
go toda clase de ridiculeces, arti
mai\as, desatinos, payasadas etc .• 
que no tienen nada que ver con 
el deporte que queremos presen
ciar y encima tienen la desfacha
tez de decir que es el fútbol mo
derno. 

Los buenos aficionados españo
les, tanto del balompié como 
también de los toros, tienen un 
resorte interior que les hace lan
zar frases de entusiasmo y alien
to cuando presencian algo bello 
en uno u otro espectáculo. Aquí 
1 o bello se puede comprender 
que será el juego conexionado, el 
derroche de facultades, el entu
siasmo por meter goles, etc ... En
tonces es cuando la afición se en
ciende y llega al verdadero bulli· 
cio lleno de ánimos y voces alen-

tadoras, siendo el punto álgido la 
consecución de los esperados go
les. Si esto no sucede en la actua
lidad es por la predisposición al 
antijuego, por la sucesión de par
tidos bochornosos que desespe
ran al aficonado, y al ver tanta 
escasez, se confonna con ver ga
nar como mal menor a su equi
po. 

La verdaderci obiigación de ani
mar la tienen los jugadores. Es
ta es su profesión, y prueba de 
que algunos no están confonnes 
con esas instrucciones tajantes 
que reciben de no jugar al fútbol 
es que intentan agradar hacien
do jugadas individuales para ani
mar al espectador, que casi siem
pre verán su fin con la entrada 
de algún energúmeno del equipo 
rival, que más que deportistas se 
les puede conceptuar como "te
rroristas del césped" . De todas 
fonnas, estos honrados jugadores 
que sienten respeto por el que 
todos llaman "el respetable", re
cibirán si no la tarascada del con
trario, s( el bocinazo de su "mis
ter" haciéndole volver al redil 
para que junto a los otros "bo
rregos" desarrolle esa danza tos
ca y repetida del 4--4-2. 

Un ánimo y. una lucha produc
tiva sería si consiguiéramos vol· 
ver al fútbol puro. Es muy difí
cil, tendrían que suceder cosas 
muy transcendentales, tales co
mo que los campos se vieran va
cíos. Cada vez que me dicen que 
los infantiles de la R.S.D. Alcalá 
jueqan este futbol. sueflo con un 
futuro halagüeflo, pero despier
to y veo a Segura y Ruiz Sosa y 
me digo: Cuando lleguen a sus 
manos harán de los magníficos 
infantiles unos borregos magní
ficos. 

Atilano G de AGUERO 

MIMBRE 

CAÑA 

BAZAR 
ORIENTAL 

SE.COMPLACE EN ANUNCtARLES LA APERTURA 
DE SU NUEVO LOCAL EN 

PRYCONSA A-11 - Tlf. 888 23 45 - Alcalá de Henares 
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Respete la salud ciudadana: 
0 no añada 

más polución de la inevitable 
UTILICE EL AUTOBUS 

PUERTA DE MADRID 

(Ciclismo ·---

SE ACABAN 
LAS CARRERAS 

. Esta semana ya no tendremos ca· 
rreras en Castilla, ya que la última 
fue celebrada en Leganés. Esta 
prueba era para juveniles, y también 
hubo otra para cadetes, a pocos ki
lómetros de Leganés (Madrid). 

Vamos con los juveniles: en la sali
da se contaban 32 corredores, que 
rodarían 30 vueltas sobre un circui
to de 2'5 kilómetros, llano y con al-
gunas curvas peligrosas, causantes 
de alguna caída, aunque sin trascen
dencia. 

En la expresión de los chicos se 
podía descifrar un tanto de agota
miento y afán de superación. Tal 
vez por ser la última carrera se ad
vertía en ellos la intranquilidad que 
tenían para hacer un buen puesto. 
Por ello tendrían que poner en 
práctica todos los recursos de que 
se disponga, sacar todas las fuerzas 
que cada uno conserva, aunque en 
estas fechas ya son pocas. 

En efecto, la carrera se disputó 
con mucha moral por parte de los 
muchachos. 

Comenzó con una vuelta de reco-
. nocimiento y más tarde empezaron 
a correr con mucha fuerza. A pocos 
kilómetros de la salida comenzó a 
estirarse el pelotón de tal forma 
que los primeros distaban de los 
más rezagados 17 segundos en la se
gunda vuelta. En cabeza, y domi
nando la prueba, se encontraban al
gunos corredores del Sétroc-Pliego, 
de Alcalá, Mudanzas Lorenzana y 
C.C. Torrejón, inmediatamente neu
tralizados por los contrarios. A pe
sar de ello, Jesús Cruz supo aprove
char una ocasión favorable para si 
mismo y marcharse en solitario, de 
forma en que entraría. 

Mientras tanto el pelotón intenta
ba hacerse con el escapado aunque 
rápidamente se darían cuenta de 
que era inútil y preferían llevarse la 
puntuación de segundos estableci
da. De este modo, lucharon por un 
segundo puesto. Francisco J . Marti
nez y José Carlos PI iego que eran 
los contrincantes con más posibili
dades para puntuar. 

La organizacjón de la prueba estu
vo bastante bien y el público asis
tente colaboró en su totalidad ex
ceptuando el hecho de que se 
amontonara en los sprints por ejem-

plo. No obstante, esto es debido a 
la afición que lo vive el público y. 
.que siempre es bueno. 

La clasificación quedó de la si
guiente forma-

Primero: Jesús Curz; SEGUNDO: 
Pascual; TERCERO: Francisco L. 
Martínez; CUARTO: J. Carlos Plie
go; QUINTO: Domingo de Miguel. 

La labor de todos ellos estuvo 
muy acertada, aunque muchas ve
ces son guiados por su director de
portivo para orientarles adecuada
mente y proyectar sobre ellos un es
píritu, ante todo, deportista. 

Y dejando un poco aparte la pasa
da carrera, vamos a hacer referencia 
a la nueva plantilla del Sétroc-Plie
go para la próxima temporada. Ya 
se han empezado a h~r fichajes y 
estos son los componentes: 

J . Carlos Pliego, Isabelo Sánchez, 
Fernando Pérez, Carlos L6pez, Je
sús Abril y Antonio López. 

Aunque algunos de ellos aún no 
es seguro que permanezcan en el 
equipo. 

MERCHE 

¿QUIERES COMPRAR 
UN CIMARRON DE PANA? 

:vENA 
VIÑUÉLAS 
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Entre en el mundo del Diesel como Jo hace Renault. 
Supere el viejo. concepto del motor pesado. Renault ha creado un nuevo estilo de·conduccióH. 

El Renault 18 Diesel incorpora un motor de 2.068 cm3 que alcanza fácilmente Jos 156 km/ h, 
consumiendo sólo 7,2 litros a 120 km/ h, ó 5,6 litros a 90 km/ h . 

Estas características, unidas al confort tradicional que ofrece Renault, hablan por sí solas 
de un coche que no necesita más comentarios. 

RENAULT 18 GTD 
Berlina y Familiar 

1--------- -------Venga a verlos a ;- ----- --------__. 

AUTOCAR PE 
e/ Paseo de la Estación, 2 

Telf.: 8~ 19 15 

e/ Ronda Ancha, 19 
Telf.: 888 50 61 


